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Apertura Lavori 

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, procediamo con l’appello.

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, assente; Fer-
rantelli  Nicoletta,  presente;  Ferreri  Calogero,  assente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, presente; Mar-
rone Alfonso,  assente; Vinci Antonio, presente; Gerardi
Guglielmo Ivan, presente;  Meo Agata Federica, presente;
Cordaro Giuseppe, assente; Sinacori Giovanni, presente; Ro-
driquez Mario,  presente; Coppola Leonardo Alessandro, as-
sente; Arcara Letizia, presente; Di Girolamo Angelo, pre-
sente;  Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosanna,
presente; Angileri Francesca,  presente; Alagna Bartolomeo
Walter, assente; Nuccio Daniele, presente; Milazzo Eleono-
ra, assente; Milazzo Giuseppe, presente; Ingrassia Luigia,
presente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano Ar-
turo, presente; Gandolfo Michele, assente; Alagna Luana Ma-
ria, assente; Licari Maria Linda, presente; Rodriquez Aldo
Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO
Risultano presenti all’appello 20  Consiglieri Comunali su
30 e quindi siamo in presenza del numero legale. Chiedo
all’Aula di prelevare il Punto numero 7. 

Prelievo del Punto numero 7 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO
“Approvazione  Documento  Unico  di  Programmazione,  D.U.P.
2018/2020.” Sulla proposta di prelievo possono intervenire
due Consiglieri a favori e due Consiglieri contro. Nessuno
chiede di intervenire, Segretario mettiamo in votazione per
appello nominale il Prelievo del Punto 7. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 21 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Fer-
rantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, Vin-
ci Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan,  Meo Agata Federica,
Sinacori Giovanni, Rodriquez Mario, Coppola Leonardo Ales-
sandro, Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito,
Genna Rosanna, Angileri Francesca, Nuccio Daniele, Milazzo
Giuseppe, Ingrassia Luigia, Galfano Arturo, Licari Linda,
Rodriquez Aldo. 

Sono assenti n. 9 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferreri Calo-
gero, Marrone Alfonso, Cordaro Giuseppe, Alagna Walter, Mi-
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lazzo Eleonora, Piccione Giuseppa Valentina, Gandolfo Mi-
chele, Alagna Luana.

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul Prelievo del Punto 7, 21
Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approva-
zione 11, la proposta viene approvata all’unanimità con 21
voti favorevoli su 21 votanti. Invito l’Amministrazione a
relazionare sul Documento Unico di Programmazione, quindi
Sindaco se vuole relazionare, vuole intervenire lei. 

SINDACO 
Presidente, lei sa che abbiamo un appuntamento per via Ma-
zara dove oggi saranno consegnate ufficialmente le case e
quindi credo che dobbiamo trovare… un qualche cosa lo pos-
siamo iniziare per dieci minuti e poi… 

PRESIDENTE STURIANO 
Sindaco questa era una delle comunicazioni che volevo dare
anche all’Aula. Il Sindaco ha riferito ieri che stamattina
ufficialmente alle ore 11:00 si consegnano i lavori e nello
stesso to si consegnano le abitazioni delle case di Via Ma-
zara che da diversi anni ha visto diverse famiglie, a vario
titolo venire anche spesso in quest’Aula Consiliare a chie-
dere prima chiarimenti, solidarietà che il Consiglio assie-
me  all’Amministrazione  prendesse  iniziative.  Mi  dispiace
solo costatare che a distanza di otto – nove anni si è ar-
rivati ad una soluzione definitiva. Questi purtroppo solo i
tempi della burocrazia, continuo a dire, il più grosso ne-
mico della politica spesso è la burocrazia, quando ci si
mettono più Enti i tempi sono questi e passano lunghi pe-
riodi. Il Sindaco già aveva chiesto, possibilmente se pote-
vamo iniziare il prima possibile, non è stato un problema
né del Sindaco, né del Presidente e nemmeno dei colleghi
che erano presenti dalle nove all’interno dell’Aula Consi-
liare, però purtroppo siamo in un momento delicato, con
atti deliberativi importanti e purtroppo il numero legale
l’abbiamo raggiunto qualche ora prima dello scadere dei
termini per poter chiamare anche l’appello. Io giustifico
lei Sindaco, se deve lasciare l’Aula Consiliare, preannun-
cio che io stesso sarò presente in via Mazara o assieme a
voi sospenderemo i lavori per quella mezzoretta di tempo
necessario  per  essere  presenti,  visto  che  quest’Assise,
questo Consiglio Comunale ha messo anche 1.500.000,00 euro
di risorse proprie in vari anni, assieme alle Amministra-
zioni che si sono succedute. Ricordo ai tempi dell’allora
Sindaco Renzo Carini, quando all’epoca il Vice Sindaco era
Consigliere Comunale di questa Città. Ma vedo diversi Con-
siglieri, Pino Milazzo, Rosanna Genna, Flavio Coppola lei
era anche Consigliere Comunale, tutti abbiamo fatto il no-
stro dovere. Però quando si arriva ad un punto tale mi sem-
bra doveroso che come prendiamo gli schiaffi e gli insulti
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ogni tanto qualche merito, che il lavoro fatto arrivi a
buon fine, penso che nessuno ce lo deve nemmeno togliere,
quindi lei può restare tranquillamente. Ritengo che io, il
Consigliere Vinci e tanti altri sicuramente una passeggia-
tina assieme al Sindaco la faremo e lo accompagneremo. Que-
ste sono non passerelle, queste sono presenze istituziona-
li, le passerelle sono altre. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO
Qua ci vediamo nel pomeriggio per discutere Il D.U.P., pro-
babilmente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Questo lo stabiliremo con l’Aula. Se decidiamo tutti assie-
me che dobbiamo sospendere e ci dobbiamo vedere anche a
mezzogiorno con il Sindaco stabiliamo ed a Mezzogiorno la-
voravamo fino all’ora di pranzo, poi se ci dobbiamo aggior-
nare nel pomeriggio ci aggiorniamo, se ci dobbiamo vedere
domani mattina ci vediamo, però mi sembra doveroso, Sinda-
co, perché lo condividiamo assieme. Infatti il Sindaco ha
avuto la correttezza istituzionale di informare stamattina
che si doveva allontanare per mezz’ora. Colleghi che cosa
facciamo? Colleghi Capigruppo che cosa decidete di fare? Il
Sindaco ha detto “Io ho un quarto d’ora di tempo”, un in
quarto d’ora forse nemmeno faccio in tempo a relazionare
sul  D.U.P..  Sospende  e  poi  riprendiamo  comunque  fra  un
quarto d’ora deve sospendere l’aula. Di questo dobbiamo es-
sere tutti consapevoli e decidere quello che vogliamo fare.
Avevo già anticipato che per me ci sarebbe stata la volontà
di aggiornare i lavori anche a domani ed e a lunedì matti-
na, c’è un problema di carattere tecnico che poi dobbiamo
affrontare anche con gli Uffici, per domani mattina, però
per me decidiamo quello che dobbiamo fare, se dobbiamo so-
spendere e dobbiamo riprendere a mezzogiorno, riprendiamo a
mezzogiorno. Siamo tutti d’accordo? 

CONSIGLIERE ARCARA 
Presidente posso intervenire un attimo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego collega. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Presidente guardi che il D.U.P. è un Documento fondamenta-
le, non si poco discutere in un tempo breve ovviamente.
Comprendo anche che ci sia questa necessità istituzionale
da parte del Sindaco. Conseguentemente per quanto mi ri-
guarda, ripeto, si può sospendere solo perché al D.U.P. va
dedicato il tempo che veramente merita, trattandosi di un
documento che evidentemente determina la strategia della
città e quindi la vera politica è il D.U.P.. Non sottraia-
moci a questo impegno, grazie. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Sinacori. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Grazie. Buongiorno signor Sindaco, Assessori, Consiglieri.
Sappiamo che è utopistico pensare di riprendere a mezzo-
giorno, perché il solo fatto di andare in Via Mazara e tor-
nare, è utopistico, però in ogni caso a me interessa, sta-
mattina conoscere la volontà conclamata dell’Assemblea per
capire se mi devo fermare qua, così come ho fatto, rimanere
fino alle 12:30, alle 13:00 perché riprendiamo, oppure fac-
ciamo un’altra fase, diciamocelo, è corretto che il Sinda-
co, il Presidente del Consiglio e tutti i Consiglieri che
ne hanno voglia vadano ad un appuntamento istituzionalmente
comunque importante per la città, ma è altrettanto giusto
che si sappia qui dentro se torniamo o non torniamo, perché
ognuno di noi ha una propria vita ed è giusto nel momento
in cui assume il ruolo di Consigliere Comunale di metterla
da parte, ma di non mortificarla però. Presidente è corret-
to o no. Perché se poi sono le 13 ed abbiamo fame, diciamo-
celo adesso e riprendiamo direttamente nel pomeriggio per
chi c’è. Presidente io voglio essere chiaro, perché si do-
veva iniziare alle 10:00, abbiamo iniziamo alle 11:00, alle
11:15 sospendiamo per essere qui non meno delle 12:30, ed
io sfido chiunque a vedere se arriviamo un momento prima.
Quindi, lavoriamo fino alle 14? Dobbiamo essere chiari,
molto chiari. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Sinacori io sono molto più chiaro e molto più
esplicito. Siccome sono una persona responsabile mi assumo
la responsabilità di aver chiamato l’appello un minuto pri-
ma dello scadere delle ore 11:00, mi assumo la responsabi-
lità, come mi assumo sempre le responsabilità, assolutamen-
te, io non scarico le responsabilità agli altri, sono una
persona abbastanza responsabile, so che cosa significava
chiamare come ho detto il quarto d’ora, la mezz’ora di tol-
leranza, quando qualcuno mi accusa che io chiamo a conve-
nienza, non chiamo a convenienza e do la tolleranza. Poi ci
sono momenti dove il senso di responsabilità m’impone di
fare anche una deroga, assumendomi la responsabilità. Ab-
biamo un Bilancio da discutere, non potevo assumermi… ecco
appunto potevo andare tranquillamente con il Sindaco già
alle 10:30, chiamavo l’appello, cadeva il numero legale
perché non c’era il numero legale, che sia chiaro, che sia
chiaro, lì sono d’accordo con lei Collega Consiglieri è
dalle nove che siamo qui, giusto, aspettando i comodi di
chi arriva alle 11 meno un minuto. Ci assumiamo la respon-
sabilità, tanto sapevamo di stare tutta la mattinata. C’è
un fatto istituzionale che facciamo? Io ho detto addirittu-
ra che voglio aggiornare i lavori a domani ed a lunedì per-
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ché entro lunedì voglio chiudere il Bilancio, in maniera
chiara, in maniera chiara. Non deve mancare per il Consi-
glio Comunale, le Commissioni domani mattina su alcuni atti
deliberativi che sono arrivati, il DEF per esempio, domani
mattina si convocheranno le Commissioni, discuteranno. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE
Presidente ritengo che sia opportuno che ogni gruppo si
esprima, per quanto mi riguarda noi alle 12:30 siamo qua,
se c’è il numero lavoriamo, sennò come dice bene Sinacori,
io assumo l’impegno di… 

PRESIDENTE STURIANO 
Attenzione dicendo sempre che c’è la necessità poi di ag-
giornarci a domani mattina o nel pomeriggio? Condivido con
quello che ha detto la collega Arcara e penso che dovremmo
condividere tutti, il Documento Unico di Programmazione è
un documento importante e fondamentale ed è giusto che il
Sindaco si pigli tutto il tempo che vuole, anche i colleghi
Consiglieri, i Gruppi Consiliari facciano le dovute doman-
de, che sia chiaro. Possiamo decidere ora che riprendiamo
alle ore 12:30, che sospendiamo alle ore 14:00 e riprendia-
mo alle ore 16 o alle 17? Questo voglio sapere. Invito i
Capigruppo ad esprimersi. 

SINDACO 
Chiedo scusa, come voi sapete noi abbiamo alle 15:30, si
può iniziare un quarto d’ora dopo, perché deve iniziare la
discussione sui rifiuti ed alle 17:00 e qualche cosa un in-
contro sul Porto, che era fissato per l’altro ieri, non si
sono presentati, non si è presentato qualcuno e quindi è
saltata la riunione ed oggi non può saltare per colpa mia.
Io  sono  disposto  dalle  12:15  ad  essere  qua  fino  alle
14:30/15:00 a discutere. 

PRESIDENTE STURIANO 
Sindaco anticipo un’altra cosa e su questa cosa lei è stato
perfetto. O riprendiamo alle ore 18:00, quindi stabiliamo
assieme, oggi sappiamo la giornata come ce la dobbiamo or-
ganizzare, con le famiglie, con i bambini, con tutto. Poi
se dobbiamo aggiornare a domani, c’è la necessità di ag-
giornare a domani lo stabiliremo nel corso delle sospensio-
ni perché se è necessario il Segretario ha un problema og-
gettivo, domani mattina non può essere presente aggiorniamo
a domani pomeriggio per la giornata di domani, potremmo ri-
solvere il problema. Perché se tecnicamente non ce la fac-
ciamo abbiamo la necessità. Non posso andare a lunedì per
discutere ancora il D.U.P., io lunedì devo incardinare e
trattare il Bilancio di previsione con tutti i tempi che
necessitano. Dobbiamo dare anche i tempi per poter presen-
tare gli emendamenti. Possibilmente domani si incardina an-
che nel pomeriggio il Bilancio di Previsione, possiamo vo-
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tare gli emendamenti al D.U.P., incardiniamo il Bilancio di
Previsione e lunedì possiamo votare anche il Bilancio. Il
Vice Segretario non c’è, è fuori sede, l’ha comunicato, il
Segretario ha un problema oggettivo che già sapevamo. Rima-
niamo che sospendiamo la seduta, i lavori li riprendiamo
alle 12:30, riprendiamo i lavori alle 18:00. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Presidente solo un secondo per favore, mi faccia interveni-
re un attimo. Mi dà la parola Presidente un attimo? 

PRESIDENTE STURIANO 
Letizia Arcara, prego. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Presidente io comprendo gli impegni del Sindaco, sicuramen-
te, però Sindaco capirà bene come questo momento è impor-
tante per la vita della Città, fermo restando che io dico
che quando si parla di D.U.P. si parla anche di Missioni.
Missioni  significa  Servizi  Sociali,  Politiche  Culturali,
Opere Pubbliche, dove sono gli Assessori Presidente? È ne-
cessaria  la  presenza  anche  degli  Assessori,  ritengo  in
Aula, perché il confronto dobbiamo averlo anche con gli As-
sessori, quindi cortesemente se ne solleciti la presenza.
Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO
Collega Arcara ha perfettamente ragione. Il Sindaco rappre-
senta l’intera Amministrazione. Se abbiamo la necessità di
avere i Dirigenti ed anche gli Assessori, io ieri alle due
ho fatto una PEC, dove ho precettato tutti gli Assessori e
tutti i Dirigenti, è vero Assessore Baiata, non ero tenuto,
ma l’ho fatto, sempre per il senso di responsabilità, quin-
di sono precettati, loro già lo sanno, se è necessario. Ri-
maniamo che i lavori vengono sospesi, riprendiamo alle ore
12:30, sospendiamo alle ore 14:00 e riprenderemo alle ore
18:00. La seduta è sospesa.  

Si sospendono i lavori del Consiglio comunale alle ore

11:25.

Riprendono alle ore 12:45 con la verifica del numero lega-

le

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, procediamo con l’appello. 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, assente; Fer-
rantelli  Nicoletta,  assente;  Ferreri  Calogero,  assente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, presente; Mar-
rone Alfonso, assente; Vinci Antonio, presente; Gerardi Gu-
glielmo  Ivan,  presente;   Meo  Agata  Federica,  presente;
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Cordaro Giuseppe, assente; Sinacori Giovanni, presente; Ro-
driquez Mario, presente; Coppola Leonardo Alessandro, pre-
sente; Arcara Letizia, presente; Di Girolamo Angelo, pre-
sente;  Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosanna,
presente; Angileri Francesca,  presente; Alagna Bartolomeo
Walter, presente; Nuccio Daniele, presente; Milazzo Eleono-
ra, assente; Milazzo Giuseppe, presente; Ingrassia Luigia,
presente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano Ar-
turo, presente; Gandolfo Michele, assente; Alagna Luana Ma-
ria, assente; Licari Maria Linda, presente; Rodriquez Aldo
Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO
Alla ripresa dei lavori sono presenti 22 Consiglieri Comu-
nali e quindi siamo in presenza del numero legale. Prima di
dare la parola al Sindaco per iniziare la relazione sul Do-
cumento Unico di Programmazione, giustifico i colleghi Al-
fonso Marrone, che arriverà nel pomeriggio, di mattina è
impegnato fuori sede, il collega Oreste Alagna, la collega
Luana Alagna ed il collega Calogero Ferreri che arriverà
anche nel pomeriggio. Sono presenti all’appello 23 Consi-
glieri Comunali. Sindaco se vuole iniziare con la relazio-
ne. 

SINDACO 
Presidente, scusi le spalle. Presidente, Consiglieri, Gior-
nalisti, stampa e tutti quanti. In un momento di crisi, mo-
mento in cui abbiamo dovuto tagliare un debito fuori Bilan-
cio di quasi 3 milioni e forse ce ne sarà qualcun altro nel
futuro, io rimango convinto come dico sempre da qualche
anno a questa parte, l’unica speranza del Meridione, della
Sicilia e quindi dei vari Comuni e di Marsala è l’Europa.
Sono semplicemente i fondi Europei, 2014/2020, dove già
sono passati quattro anni, fra poco anche cinque anni e re-
sta poco tempo per spenderli e fare delle infrastrutture,
perché le infrastrutture sono quelle che servono soprattut-
to al Meridione, per poter far crescere, Presidente capisco
che può darsi che a tutti non interessa questo mio discor-
so, però la prego di far fare un po’ di silenzio. Io credo
che questa terra, soprattutto questo nostro Meridione ha
bisogno di infrastrutture per poter crescere e dei servizi.
Infrastrutture che possono essere date dal pubblico, inve-
stimenti pubblici, solo Europei, e dal privato se il priva-
to decide di investire e non stare con il piattino ad ele-
mosinare soldi pubblici. Parliamo dai Servizi. Questa è una
Città – Territorio, delle 104 contrade, di centinaia di
chilometri, di 35 chilometri da una parte un’altra, tutte
cose che conosciamo tutti noi. Tanti di noi abitiamo nelle
contrade e tutti noi quando eravamo ragazzini e prendevamo
l’autobus per andare a scuola, credo che questo sia uno
servizi essenziali per questa città. È così da secoli, se-
condo me sarà così per altri secoli, quindi il trasporto è
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vitale per lo sviluppo della città, per fare in modo che
chi abita nelle contrade non venga in qualche modo ghettiz-
zato, anche se adesso la distanza tra la periferia ed il
centro è notevolmente diminuita con i nuovi mezzi, così la
distanza tra la periferia Marsala ed il Centro Europa è
nettamente diminuita soprattutto per i ragazzi. Noi, come
voi tutti sapete, ci abbiamo creduto sin dall’inizio del
nostro insediamento, abbiamo cercato di sostituire alcuni
autobus Euro Antizero. Quando mi sono insediato mi hanno
detto che i nostri autobus avevano fatto oltre i due milio-
ni, forse tre milioni di chilometri, con un inquinamento di
cui non avevamo idea, perché non erano antizero, avevano
oltre  trent’anni  di  vita,  autobus  che  si  fermavano  per
strada frequentemente. Il primo anno, ricordate benissimo,
quante telefonate di tutti noi, Amministrazione e Consi-
glieri, di mamme dove i ragazzi restavano a terra. Abbiamo
sostituito  sei autobus vecchi e stravecchi, con sei semi-
nuovi, Euro 3 o 4 se non ricordo male, però non è assoluta-
mente  sufficiente.  Abbiamo  partecipato  ad  un  bando  nel
2017, se non ricordo male, anzi a due bandi, uno Nazionale,
del Ministero dell’Ambiente, dove meno della metà è stato
fatto bene e sono stati finanziati per oltre un milione per
avere due autobus elettrici e tutta una serie di sistemi
per far sapere a che bassa l’autobus. I due autobus elet-
trici dovrebbero arrivare nel giro di qualche anno, perché
la tempistica è abbastanza lunga, così come tutta una serie
di segnaletica. Ma di quello di cui sono più convento è
l’aver partecipato ad un bando della Regione, con Fondi Eu-
ropei, dove tanti di noi non lo vedevamo, ma abbiamo chie-
sto la sostituzione di venti autobus. Perché solo venti e
non di più, sono circa trenta gli autobus, perché il bando
era stato fatto per sostituire gli autobus Euro 0, Euro 1,
Euro 2 e Euro 3, della stessa lunghezza e grandezza di
quelli che abbiamo. Sono stati approvati, finanziati, se la
Regione, dalle ultime notizie, non solo hanno firmato il
decreto, ma alla Corte dei Conti mi è stato detto che entro
l’anno dovrebbero arrivare a Marsala  venti autobus Euro 6
che vanno a sostituire venti autobus Euro 0 o Euro 1. Que-
sto credo che sia un qualche cosa di importante e fondamen-
tale per la città, per i giovani, per gli studenti, per gli
anziani, per tutti quelli che hanno bisogno o che vogliono
prendere l’autobus per muoversi in una città territorio.
Questo naturalmente è collegato alle scuole, all’edilizia
scolastica, che complessivamente è abbastanza buona, grazie
al lavoro fatto le precedenti amministrazioni in questa
città, ma che sicuramente hanno bisogno di sistemazione.
Abbiamo presentato progetti nel 2017, l’Olivieri è stata
finanziata, i lavori dovevano partire credo nel giro di
qualche  mese,  l’ultima  notizia  è  che  anche  la  palestra
Grillo è fra quelle finanziate ed appena ci arriva il de-
creto della Corte dei Conti di Roma, spero che nel 2019 an-
che la Palestra Grillo finalmente possa ridiventare una pa-
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lestra con tutti i suoi crismi. Abbiamo presentato altri
progetti negli anni precedenti, ma gli ultimi progetti sono
del 2018, sono dieci progetti per circa 4,5 milioni. Al
primo esame ci hanno detto che vanno tutti bene e che quin-
di ci auguriamo che tutti e dieci i progetti vengano finan-
ziati e nel 2019 avere delle scuole più sicure. Ma la cosa
di cui sono più contento è che finalmente grazie all’impe-
gno ed a quello che abbiamo fatto due nostre scuole, già in
disuso, la Lombardo Radice a Sappusi e l’altra che si trova
in Via Istria, non ricordo il nome ma poco importa, in ac-
cordo con la Provincia, sono state donate alla Provincia
per fare a loro due Scuole Superiori, che attualmente non
solo sono in affitto e pagano l’affitto, ma sicuramente non
sono scuole moderne, una è il Commerciale e l’altra dovreb-
be essere l’Entusiale(?). Sono stati progetti dove la Re-
gione ha detto che vanno bene, se la Provincia, come ho
detto circa due anni fa, avesse fatto questa richiesta uf-
ficiale qualche anno fa, forse oggi già avremmo il Commer-
ciale nella zona Sappusi. Sono circa 20 milioni per queste
due scuole e credo, da notizie che abbiamo, che dovrebbero
essere con quasi certezza finanziate e quindi costruite nel
giro di qualche anno. Ancora una volta abbiamo dato alla
Provincia, che ha problemi per quanto riguarda l’Universi-
tà, una nostra scuola, semivuota, anche per un discorso de-
mografico, è una cosa su cui anche noi dovremmo discutere,
la  natalità  è  notevolmente  ridotta,  ci  sono  molto  meno
classi, ci sono molte scuole semivuote e quindi l’abbiamo
data in concessione alla Provincia in modo che possa rima-
nere qua a Marsala l’Università di Vitivinicultura, quindi
l’impegno è massimo. Poi siccome crediamo molto nella for-
mazione, a parte l’Asilo di Sant’Anna, che viene da lontano
e grazie alla nostra spinta, quest’anno dovrebbe essere già
pronto per poter fare un asilo, noi abbiamo fatto di tutto,
perché nel “Giardino d’Infanzia” si creasse la cosiddetta
“Primavera” perché la richiesta che viene dalla gente che
ne ha bisogno, e nell’Agenda Urbana ci sono fondi per poter
fare almeno un altro asilo nella zona nord, vediamo se nel
2019… in modo da aver coperto la zona sud, il centro e la
zona  nord.  Credo  che  questa  è  l’attenzione  massima  per
quanto riguarda la mobilità e per quanto riguarda le scuole
e la formazione, università, poi abbiamo fatto un accordo
con accordo con Fabilab(?)ed in tutte le Scuole Medie da
quest’anno ci saranno dei corsi, dove i ragazzi delle Scuo-
le Superiori insegnano ai ragazzi delle Scuole Medio questa
nuova tecnologia, che è importante, grazie anche all’impe-
gno gratuito di una nuova concittadina, che è il punto di
riferimento a livello Europeo e non solo per questa nuova
tecnologia. Ci siamo impegnati e ci stiamo impegnando mol-
tissimo per i quartieri, a parte le case che abbiamo conse-
gnato questa mattina, grazie al lavoro che viene sempre da
lontano, ma sicuramente i tre quartieri che abbiamo, Sappu-
si, Istria ed Amabilina, lì c’è bisogno di aumentare i Ser-
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vizi Sociali nel suo complesso. Per Amabilina c’è un pro-
getto, ne abbiamo parlato già da tempo, il bando lo sta fa-
cendo lo IACP in questi giorni ed e penso che nel 2019, ci
dovranno essere i lavori, un centro sociale con la possibi-
lità di abitazione transitoria, una mensa, degli ambulato-
ri, completo, un investimento di circa 3 milioni che abbia-
mo in quel quartiere. Per via Istria abbiamo partecipato ad
un altro bando, c’è arrivato il decreto, tra qualche setti-
mana facciamo il bando vero e proprio e credo che i lavori
entro l’anno possono iniziare, da una parte per sistemare
il campo, ma soprattutto per risistemare quel quartiere,
non è dare un campetto di calcio fine a se stesso, ma deve
avere dei criteri. Infatti il bando era per lo sport e pe-
riferie.  Per  Sappusi  abbiamo  fatto  un  altro  bando,  per
quello che non abbiamo notizie ufficiali, però da notizie,
visto i miei giri a Palermo, ci hanno assicurato che anche
quel  progetto  dovrebbe  andare  in  porto.  Questo  è  per
l’attenzione alle contrate, ai quartieri, alle periferie,
con Fondi Europei, perché il Bilancio, per l’investimento
dei Caratteri, credo che voi lo conosciate meglio di me e
di noi, è semplicemente quello per poter tappare qualche
falla che si viene a creare lungo le strade. Dal punto di
vista culturale, azioni per attirare il turismo, perché
tutti noi parliamo di turismo, bisogna offrire qualche cosa
di più. Noi abbiamo tutta una serie di palazzi, come il Mo-
numento ai Mille, ci ricordiamo tutti che è stato inaugura-
to l’11 maggio del 2016, Palazzo Grignani è stato inaugura-
to il 7 maggio del 2016, abbiamo fatto un progetto per fi-
nire il secondo piano di Palazzo Grignani, dovrebbe essere
di 1.300.000,00 se non ricorda la Regione, perché circa
quindici giorni fa mi è stato detto che avevano difficoltà
a trovare un Ragioniere per far firmare il decreto che è
già pronto. Gli avevo consigliato che nell’eventualità gli
avrei prestato qualche nostro ragioniere. Palazzo Fici è
pronto, abbiamo un altro progetto per poter fare il Museo
del Vino, di Palazzo Grignani ne abbiamo parlato, San Giu-
seppe viene da lontano, anche il Comune, il RUP è un nostro
funzionario, la Chiesa di San Giuseppe è stata decretata,
finanziata, si aspetta che ritorni, perché il ragioniere
dell’Assessorato  deve  mettere  un’ulteriore  firma.  Tutto
questo per fare un’attrattiva culturale e non solo, turi-
stica e non solo, quindi come ripeto tutti questi sono sem-
pre finanziamenti Europei, Regionali o Nazionali. Marsala è
l’ambiente, l’idea che abbiamo, oltre alla differenziata,
alla raccolta differenziata, dove in questi giorni dovremmo
firmare il contratto, ora siamo al 55%, tutti ci prendono,
la maggior parte, da esempio, perché da Firenze in giù,
come  Città  medio  –  grande  credo  che  simo  gli  unici,
l’obiettivo è di portarla oltre il 65% e chi si è aggiudi-
cato l’appalto pensa di portarlo addirittura al 75%, questo
ci permetterebbe assolutamente di diminuire la TARI, perché
è una cosa fondamentale. Anche se siamo riusciti a dimi-
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nuirla anche di poco è grazie a questo aumento della diffe-
renziata, dal 35 al 55%. Perché il costo a tonnellata da
80,00/90,00  euro  è  passato  a  180,00/200,00  euro  di
quest’anno, se non avessimo fatto questo, a quest’ora il
cittadino avrebbe pagato sui 3/4 milioni in più in questi
due anni. È un lavoro che abbiamo fatto e che con il nuovo
appalto, da firmare in questi giorni, dovrebbe aumentare la
differenziata e quindi far costare di meno a tutti i Citta-
dini, perché se tutti paghiamo, tutti paghiamo di meno. Na-
turalmente una città a misura d’uomo, una città con meno
inquinamento, una città con meno macchine, con meno macchi-
ne inquinanti, quindi Euro 5, Euro 6 oppure elettriche, non
si può non pensare ai parcheggi, perché dalla periferia,
speriamo che ci possono essere più autobus, con più auti-
sti, perché naturalmente non bastano semplicemente gli au-
tobus, abbiamo pensato ai parcheggi da fare all’ingresso
della città, uno è allo Stadio, dove eravamo già pronti con
i finanziamenti regionali, poi la Regione ci ha detto: “No,
vi diamo più soldi, quindi rifate il Progetto”, quindi ab-
biamo non 300.000,00 euro ma 500.000,00 o 600.000,00 adesso
non lo ricordo, abbiamo una tempistica estremamente lunga.
Voi che avete i progetti andate avanti e poi eventualmente
aggiungiamo, la Regione, siccome non siamo noi a decidere,
ha deciso di ritirare i progetti precedenti, di assegnarci
più finanziamenti, ed e e qualche altro mese in più, quindi
allargheremo il parcheggio dello Stadio, con la Circolare
Gratis che c’era, quindi questo ci assicura di più, anche
con  il  parcheggio  alla  Stazione,  quindi  due  parcheggi
all’ingresso della città, con una o due Circolari gratis,
possibilmente elettriche, ora vediamo che cosa abbiamo, in
modo che la gente possa arrivare, parcheggiare ed andare a
piedi o con l’autobus, ecco l’impegno per sistemare i mar-
ciapiedi di Via Giovanni Amendola. Questo perché? Perché
tutti noi che camminiamo a piedi sappiamo com’era combinato
quel marciapiede, quante persone sono cadute, si sono fatte
male, quante denunce ci sono state. Poi nel momento in cui
ci sono lavori, così come ci sono stati i lavori per la
rete idrica e la rete fognante, c’è qualcuno che ha diffi-
coltà a parcheggiare e che si lamenta, però credo che se
vogliamo una città migliore, una città più sicura, una cit-
tà più a misura d’uomo i lavori vanno fatti. Le piste ci-
clabili. L’Europa ci dà i finanziamenti semplicemente per
qualche cosa, non ci dà i finanziamenti per fare quello che
vogliamo. Per le piste ciclabili abbiamo un progetto pre-
sentato nel 2016 o nel 2017, che da Villa Genna va a Birgi
di oltre un milione, ci hanno detto che andava bene, però
c’è qualcuno che non si decide a firmare quella pista ci-
clabile che va da Villa Genna fino a Birgi, dall’altra par-
te, nell’Agenda Urbana ci sono abbastanza finanziamenti per
altre piste ciclabili, per il centro della città, ma che
dovrebbe congiungere, quello che abbiamo in mente, il cen-
tro con Villa Genna e quindi con Birgi. Perché non ha sento
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fare un chilometro di pista ciclabile e poi finisce. L’idea
è anche quella di far passare la pista ciclabile tra le Sa-
line  e  lo  anticipo,  spero  di  non  essere  smentito,  con
l’Assessore Regionale alla Pesca, ci hanno assegnato un fi-
nanziamento di circa 1 milione, perché a Villa Genna, mi
hanno assicurato che il Decreto è firmato ma non è ancora
arrivato, visto che stiamo parlando e non abbiamo niente da
nascondere, quindi ve lo dico, un finanziamento perché tra
Villa Genna e le Saline si possono fare degli esperimenti
da parte dell’Università per la Piscicoltura, per qualche
altra cosa ma in via sperimentale, non certo per un discor-
so di business, poi è normale che se va bene questo potreb-
be preso da esempio da privati. È un progetto, uno finan-
ziato dalla Regione e per l’altro progetto ci sono i soldi
europei.  Quando  qualcuno  dice  “Lavorate  così,  in  modo
estemporaneo”, no, assolutamente. C’è un’idea di città eu-
ropea, di visione europea, con fondi europei, di visione
europea, con fondi europei, perché secondo me non c’è altra
alternativa, che va spesa e va fatto in modo che la città
diventi più ecosostenibile, una città a misura d’uomo ed a
misura di chi è più fragile, come gli anziani che sono sem-
pre di più, dei bambini, dei disabili. Ad esempio, nei mar-
ciapiedi che stiamo facendo, stiamo togliendo tutto il pe-
ricolo che c’è in continuazione. Qualcuno può dire: “Perché
non fate anche tutti gli altri marciapiedi” è normale che
se non avessimo avuto quell’abbattimento dei 3 milioni, nel
2018 erano programmati tanti e tanti marciapiedi per la si-
curezza. Abbiamo presentato due progetti per l’illuminazio-
ne di 5 milioni ciascuno, hanno passato il primo esame.
Ieri sono stato a Palermo e mi hanno assicurato che vanno
bene, anche questa è una cosa molto importante ed adesso
devono essere ancora valutati per vedere quanti soldi ci
sono, può essere che entrambi i progetti vengono finanziati
e questo significa che potremmo sostituire e mettere in si-
curezza oltre due/terzi di luce, di corpi illuminanti che
abbiamo. Qualcuno po’ dire: “E l’altro terzo”, c’è l’Agenza
Urbana, dove possiamo spostare fondi dall’acquisto degli
autobus, visto che li stiamo avendo con un altro bando,
quindi io penso che complessivamente, se ci vengono finan-
ziati questi due progetti e con alcuni fondi dell’Agenda
Urbana, nel 2019/2020 questo non lo so dire, potremmo so-
stituire tutte le lampade di questa città ed i 18 mila cor-
ti illuminanti, metterli in sicurezza a costo zero per il
Comune e forse guadagnandoci, senza il forse, perché si ri-
duce il costo della bolletta. È stato un lavoro enorme, ve
lo assicuro, perché i nostri dipendenti complessivamente
sono pochi e forse non erano abituati a lavorare tanto,
come stanno facendo, e li ringrazio ancora. Abbiamo presen-
tato progetti per il dissesto idrogeologico. Lo sapete che
anche per quello ci hanno detto di sì, speriamo che ci ven-
ga finanziata, ma abbiamo l’agenda urbana in soccorso, se
la Regione non ci finanzia quel progetto presentato circa
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un anno fa, ma purtroppo quell’Assessorato funziona di meno
rispetto agli altri, siamo sempre in attesa. Siamo in atte-
sa anche per l’acqua, il dissesto idrogeologico da una par-
te ed il riutilizzo delle acque reflue. Il riutilizzo delle
acque reflue, siamo l’unico Comune ufficialmente ad avere
un decreto per poter utilizzare le acque reflue per l’uso
irriguo, per uso industriale e per l’uso civile, già qual-
cuno lo sta utilizzando. Naturalmente c’è bisogno di fondi
per poter portare acqua nelle serre, perché come voi tutti
sapete i nostri pozzi sono gli stessi, hanno la stessa
base, lo stesso territorio di chi utilizza l’acqua per ir-
rigare. In attesa che possa arrivare l’acqua di Monte Scu-
ro, la stiamo aspettando tutti da decenni, sento sempre
dire “Arriverà, arriverà” ma ancora non è stato fatto nien-
te, credo che sia fondamentale poter utilizzare l’acqua di
riutilizzo per l’agricoltura per poter risparmiare l’acqua
dei pozzi dal punto di vista potabile. Abbiamo lavorato,
anche se viene da lontano, alle fognature, per la rete
idrica, per la fibra, stiamo lavorando perché la rete del
gas possa essere ampliata il più possibile, a giorni do-
vrebbe venire qui, a parlare con noi, i responsabili, anche
se ne stiamo parlando da mesi, per vedere quanta rete per
il gas è possibile ancora fare. Credo che sia un altro ser-
vizio essenziale per questa città. Lo scorrimento veloce va
avanti, è fondamentale per non restare isolato, come lo
siamo. È fondamentale perché l’Aeroporto possa prendere il
volo, tra virgolette, perché con lo scorrimento veloce per-
metterebbe, non solo a tutta la Provincia, ma anche alla
Provincia di Agrigento di poter utilizzare l’Aeroporto. Ae-
roporto che se non ci fosse stato il Sindaco di Marsala, il
bando non si sarebbe fatto, perché i fondi sono Regionali,
per il 2018 e per il 2019 che già c’erano, per il 2020 li
ha messi questo Governo, però ci hanno detto “La Regione
non può fare il bando, l’AIRGEST non può fare il bando, chi
fa il bando?” con una notevole perplessità, dopo una serie
di incontri ho detto: “Lo facciamo noi”, correndo il ri-
schio, che se un domani la Regione, nonostante c’è la legge
dei finanziamenti, di 18 milioni tra noi e Comiso, c’è una
legge e quindi non dovrebbe succedere niente, però se un
domani, sapete che il bando scade l’8 ottobre, nel momento
in cui si presenta qualcuno o più vettori, noi ci auguriamo
che siano più vettori… se un domani dovesse succedere che
la Regione per motivi vari non dovesse pagare, il Comune
deve anticipare i soldi. Se non si fosse fatto così quel
bando nessuno lo poteva fare e sicuramente l’Aeroporto non
sarebbe più partito e ci sarebbero stati tutti problemi che
avrebbe portato. Credo che siamo coscienti dell’importanza
dell’Aeroporto per tutta la provincia e non solo, per i tu-
risti e non solo, per noi, per i nostri figli, che purtrop-
po vanno fuori a studiare ed a trovare un lavoro. Per quan-
to riguarda i servizi, le infrastrutture, il lavoro forse
non si vede, perché le cose si vedono quando vengono rea-
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lizzate, ma c’è un lavoro di mesi o di anni, per non dire
altro. Rete Ferroviaria. Noi abbiamo 27 passaggi a livello,
da Petrosino fino ad arrivare a Birgi. Con il nuovo Diri-
gente delle Ferrovie, che cambiano in continuazione, già è
il terzo ed il quarto in questi anni, mi ha assicurato che
ci sono meno tempi di attesa dietro le sbarre, e questo si
corrisponde, e che si sta lavorando per la soppressione dei
passaggi a livello e fare dei sottopassi o dei sovrappassi,
il problema è sempre di chi ci mette i soldi. La disponibi-
lità tra le Ferrovie e la Regione a parole quanto meno c’è,
ci siamo incontrati più volte, spero che la prossima setti-
mana, venga confermato un incontro istituzionale intorno ad
un tavolo, con più attori. In media dicono che per abolire
un passaggio a livello e fare un sottoponte o qualche cosa,
come media, siamo intorno ai 5 milioni, quindi ad esempio,
se ne volessimo fare una decina significa che sono 50 mi-
lioni. Il Porto. Gioia e delizia della città di Marsala. Ho
sempre detto che per me la cosa importante e credo per tut-
ti noi che si facesse un porto, pubblico o privato che sia
poco importa. Il Presidente Crocetta è venuto a firmare
l’accordo nell’aprile del 2016, sono passati due anni ed
ancora non si è partiti. I primi terreni, è stato consegna-
to alla Mir(?), nel dicembre del 2017. Solo qualche mese fa
ho avuto i nomi dalla Regione per convocare la Commissione
di Vigilanza, dopo mia insistenza. Abbiamo fatto una prima
riunione. La MIR ci ha detto che c’erano dei problemi, per-
ché ha presentato un progetto di massima tra porto ed al-
bergo, quindi aspettavano l’okay, ma loro non avevano pre-
sentato a noi il progetto definitivo per il nuovo albergo
che dovrebbero fare. Siamo rimasti che loro avrebbero dovu-
to presentare questo progetto ed i nostri dovevano esami-
narlo e vedere se era tutto a norma. L’altro ieri ci doveva
essere l’ennesima riunione della Commissione, un Dirigente
della Regione, alla mattina ci ha comunicato che aveva una
visita di controllo e quindi è saltata, ho riconvocato ur-
gentemente per oggi, come voi sapete, per vedere meglio le
carte, nel senso che qualcuno ci deve dire: “Lo stiamo fa-
cendo” “Stiamo lavorando” oppure “Stiamo perdendo tempo”,
questa è la Commissione Ufficiale. Oggi pomeriggio alle
17:30 abbiamo questa riunione e vedremo chi si presenta,
fino a poco tempo fa nessuno aveva mandato lettere di non
presentazione a differenza di martedì. Credo che potremmo
parlare ancora di altre cose, però adesso non mi limito ai
tanti progetti sul Sociale, quelli dal punto di vista cul-
turale, perché sono convinto che una Regione, questa Regio-
ne, questo Comune o questi Comuni possono crescere se ha
opere pubbliche che servono a qualche cosa. Se ci sono in-
frastrutture che servono ai cittadini, ai turisti ed a tut-
ti. Noi abbiamo lavorato in silenzio, com’è mio costume, in
questi due – tre anni per presentare progetti, perché sape-
vamo tutti e lo sappiamo, perché basta leggere i giornali,
l’unica speranza per il Meridione sono i fondi europei, io
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vi devo dire che sono preoccupato, perché questa Regione è
di una lentezza incredibile. Se quelli del 2014/2020 ci
stiamo arrivando, non ci danno l’okay ai progetti già pre-
sentati, si rischia che ancora una volta la Sicilia ritorni
a Bruxelles tutta una serie di fondi, di finanziamenti sen-
za la speranza per noi. Noi abbiamo lavorato tantissimo,
potevamo fare di più, si può fare sempre di più e meglio,
però se ci confrontiamo con quello che c’era precedentemen-
te, con tutti i progetti presentati, con tutte le altre
cose, credo che ne vedremo di cose belle per questa città,
nel giro di alcuni anni, più di quante ne abbiamo viste
fino ad adesso, sempre che la Regione legge e che ci firmi
i vari decreti. Perché dopo che c’è stato detto “Va bene il
progetto”, sta a loro poi mettere la firma di qualche ra-
gioniere per dire “I soldi europei, non quelli della Regio-
ne, te li do, fai il progetto, perché l’Europa entro il
2020 vuole che i finanziamenti ci siano e che si possa ren-
dicontare tutto quello che è stato fatto”. Io per adesso mi
fermerei qua, perché queste sono le cose grosse, più impor-
tanti, che abbiamo fatto e che servono per questa città.
Grazie per avermi ascoltato. 

PRESIDENTE STURIANO 
Chi vuole intervenire? Il collega Sinacori, la collega Ar-
cara. Poi se c’è qualche altro lo dica. Prego Consigliere
Sinacori. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Grazie signor Presidente. Signor Sindaco, Assessori, dottor
Gulotta, dottor Angileri. Io ho ascoltato con estrema at-
tenzione l’esposizione del Sindaco ed è partito da una pre-
messa è stato coerente con la premessa. La premessa era so-
stanzialmente quella che i soldi, le risorse che possono
essere spese sono di provenienza europea. Quindi sostan-
zialmente significa che se non andiamo a cercare i soldi
che sono previsti dai bandi dei cinque fondi strutturali
abbiamo pochissimo da poter spendere. In questi giorni ab-
biamo ascoltato quelli che sono i tagli ai trasferimenti
della Regione, dello Stato verso gli Enti Locali per cui
ovviamente dobbiamo cuocerci in questo brodo. Ho ascoltato
con estremo piacere, signor Sindaco, estremo piacere da
Consigliere Comunale, l’attività che hanno svolto gli Uffi-
ci della Città di Marsala sotto le direttive da lei impar-
tite, dalla Giunta impartite, relativamente alla partecipa-
zione ai diversi bandi nei vari fondi strutturali, quindi
il Fondo Europeo di Sviluppo, il Fondo Sociale Europeo, il
FERS non ci interessa perché è agricolo, Fondo Affari Ma-
rittimi e Pesca, perché ha parlato anche di soldi per quan-
to riguarda la marineria, con i GAC(?) etc. etc. Non riesco
a comprendere, non riesco a comprendere e qui c’è un’azione
politica  che  secondo  me  non  è  coordinata  da  parte
dell’ANCI, da parte dei Sindaci, senza dare colpe a nessu-
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no, signor Sindaco, che ricalca un attimino quello che è
successo con l’Aeroporto. Lei ha detto “Se non ci fosse
stato il Sindaco di Marsala, che si assumeva una responsa-
bilità nel redigere il bando, probabilmente noi ancora sa-
remmo a capire chi doveva redigere il bando”. Io le rispon-
do con amarezza ma con un po’ di orgoglio che questo Consi-
glio Comunale aveva perfettamente capito che i fatti stava-
no in questa maniera. E quando noi abbiamo deciso, unica
città ni Provincia di Trapani di fermarci in presidio, di
fare un’occupazione sguaiata, ma serie, di essere qui pre-
senti quasi per 24 ore…  per 20 ore circa al giorno è per-
ché avevamo capito in maniera seria, visto tutto quello che
era successo nei vari anni della Gestione dell’Infrastrut-
tura Aeroporto Vincenzo Florio, che se lei nella qualità di
Sindaco della Città più grande della Provincia, della città
più popolosa della Provincia, della Città che ha un diritto
naturale sull’aeroporto, che è quello del territorio, non
avesse preso una situazione in mano, più di quando non lo
avesse fatto prima, forse oggi ancora staremo a parlare di
come ci siamo fatti prendere sotto il naso un’infrastruttu-
ra che è l’Aeroporto di Birgi. Ritorniamo per analogia al
ragionamento dei Fondi Strutturali. Io non riesco a com-
prendere come mai una Sicilia che non ha i fondi per poter
creare sviluppo, occupazione, posti di lavoro, miglioramen-
ti, efficientamenti, in un piano operativo Regionale di ri-
sorse europee che come ha ben detto il Sindaco scadono,
come programmazione nel 2020, e non essendo più l’Italia
fra i paese del Fondo di Coesione, perché questo vale per
quei paesi che hanno il reddito al 90% inferiore rispetto
alla media europea, adesso per comprenderci ci sono Cipro,
Slovenia, Bulgaria, Ungheria, etc. etc., quindi non siamo
più un paese ad obiettivo Uno, non riesco a comprendere
come  mai  l’Autorità  di  Gestione  dei  Fondi  strutturali
dell’Unione Europea, tranne il Fondo di Coesione, perché
non ci siamo più, certificano una spesa che può essere me-
diamente pari al 20%. Noi siamo ormai alle porte del 2019,
vuol dire che operativamente questa programmazione ha anco-
ra 24 mesi di tempo per poter mettere a bando le risorse
rimanenti. Io non vedo, signor Sindaco, non riesco a com-
prendere come faremo da qui a 24 mesi a mettere a bando
tutte queste risorse. Chiaramente poi avremo i tempi per
rendicontare queste risorse e quindi vuol dire che avremo
quattro anni di tempo per poter aggiungere poi alla certi-
ficazione della spesa. Ma mi pare veramente complicato,
difficile, è un controsenso. Io non riesco a capire, perché
non ci sia un’azione politica forte, veramente e veemente
nei confronti delle autorità di gestione che vadano ogni
giorno a protestare dicendo: “Ma come volete voi portare i
numeri alla Commissione Europea”, perché forse lì c’è un
grosso problema, sa qual è signor Sindaco? Il problema del
disimpegno della spesa. La Sicilia è arriva alle quote mi-
nime di disimpegno obbligatorio della spesa, cioè vuol dire
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che queste risorse per adesso non vengono disimpegnate, ri-
mangono nella disponibilità, però poi li daremo tutti in-
dietro perché si rifarà un’altra programmazione, ed è un
controsenso assurdo. Questo che cosa comporta signor Presi-
dente del Consiglio, che ed è la cosa che mi interessa dal
punto di vista dell’intervento che sto facendo adesso, che
se da un lato io sottolineo la soddisfazione del mio Gruppo
Politico per la partecipazione a tutti i bandi dove lei ha
potuto partecipare e quindi ad una possibilità concreta di
ottenere risorse per questa città, dall’altro lato, signor
Sindaco forse lei converrà con me, abbiamo fatto un gran-
dissimo lavoro, abbiamo messo alla frusta, così come si
dice in gergo gli Uffici per preparare bandi, per presen-
tarli, ma non abbiamo una chiara idea settoriale di svilup-
po. Cioè, che cosa voglio dire. Lei poco fa diceva: abbiamo
risorse, penso per venti autobus, se non ricordo male è
così. Però se ci approvato l’altro progetto, che riguarda…
l’Agenda Urbana siamo pronti a spostare i soldi da lì per
mettere lì. Forse ho capito male io. 

SINDACO 
Nell’Agenda Urbana, sono circa 19 milioni per la città di
Marsala, ci sono i finanziamenti per l’acquisto di autobus.
Avendo partecipato all’altro bando, fino a qualche mese fa
ero preoccupato, perché se non ci avessero dato una rispo-
sta, non sapevamo che cosa fare, nel senso di spendere i
fondi dell’Agenda Urbana per l’acquisto di autobus oppure
per altro? Da oggi, da qualche mese a questa parte, avendo
ricevuto già i decreti in cui ci dicono: Caro Sindaco tu
hai 4.400.000,00 per l’acquisto di venti autobus, quindi
noi venti autobus li acquistiamo da questo bando. Io a que-
sto punto sposto quei finanziamenti dell’Agenda Urbana, in-
vece di acquistare gli autobus, vediamo di sistemare più
lampadine. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Perfetto. 

SINDACO 
In questo momento per quanto riguarda questo c’è questa
certezza. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Sostanzialmente è un’opzione. Perché avevamo un fondo al
quale potevamo fare una richiesta e c’era analogamente un
altro fondo, uno è lo strumento dell’Agenda Urbana, uno è
il fondo di Sviluppo Regionale. Per carità, meglio abbonda-
re, però questo lei capisce, comprende che non ci dà la
possibilità di fare una programmazione in una determinata
maniera,  partecipiamo  a  tutto  e  poi  smazziamo.  Se  ce
l’assegnato prima facciamo questo e facciamo quell’altro.
Questo significa che se da un lato, ripeto il concetto, se
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da un lato plaudo all’iniziativa di partecipare a tutti i
bandi possibili ed immaginabili perché sono fondi struttu-
rali che sono per questo nella disponibilità dell’Autorità
di Gestione, dall’altro lato ci troviamo costretti a fare
questo ragionamento. Per continuare nella speranza che ca-
piscano, come diceva lei, la mancanza di una figura profes-
sionale che certifichi che tutto è apposto, quindi il famo-
so ragioniere a cui si riferiva o comunque può essere un
funzionario tecnico, può essere qualsiasi persona che è un
pezzo che ha origine, ha la genesi nella notte dei tempi
nella Regione Sicilia, prima magari si poteva pensare a
quale tipo di manovra ci poteva essere sotto, ma adesso
penso che certe questioni dovrebbero essere state superate
da una continua azione che la Corte dei Conti, che la Com-
missione Europea, che le Autorità di Gestione e di Control-
lo svolgono, debbo lamentare signor Sindaco che su alcune
questioni che emergano dal Documento Unico di Programmazio-
ne mostrano una scelta politica di fondo che ha determinato
secondo il mio parere l’abbandono di alcune questioni che
io chiamo spicciole, quelle di ogni giorno. Per cui sono
convinto che questa città, così come lei ha detto riceverà
quelli che sono i frutti di un giusto lavoro, quindi i Fon-
di Strutturali, quindi probabilmente noi fra tre anni o
quattro anni avremo piste ciclabili per sette chilometri
nella città di Marsala. Probabilmente riusciremo fra cinque
– sei anni ad avere impianti di illuminazione a LED al mas-
simo livello, sono convinto che riusciremo ad avere una
salvaguardia del territorio migliore rispetto a quella che
non si è fatta prima, sono convinto che riusciremo ad avere
altri 20 o 25 autobus di tipo Euro 07 o 08, con le migliori
capacità di quelle che sono, ma sono anche convinto, signor
Sindaco, che oggi e lei lo sa meglio di me, abbiamo seri
problemi per fare arrivare in tempo ed e in orari civili i
nostri studenti che partano da Bufalata, che partano da Bo-
sco, da Birgi, per citare le contrade che conosco meglio
del versante nord, però non credo che la situazione del
versante sud sia migliore. Abbiamo problemi per quanto ri-
guarda alcune questioni della pubblica illuminazione che è
stata una delle questioni che abbiamo dibattuto forse trop-
po in quest’aula e ho visto fino all’altro giorno dipenden-
ti delle ditte che hanno gli appalti per somma urgenza cer-
care di rappezzare il quadro con il… etc. etc. Abbiamo vi-
sto signor Sindaco che purtroppo alcuni interventi non sono
stati fatti in una maniera puntuale, tali da poter essere
efficaci e mi riferisco a tutta la questione che riguarda,
per esempio, l’alberatura che c’è al centro della città,
escludiamo fuori da me da poterle parlare della grande al-
beratura della Villa Cavallotti o delle altre, però quella
che riguarda Via Dello Sbarco. Abbiamo alla serie di pro-
blemi signor Sindaco che oggettivamente forse, forse perché
sono di più immediata visione fanno passare in secondo pia-
no quello che succede qua. Oltre ad una questione di risor-
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se che comprendo benissimo, Sindaco, io sono d’accordo con
lei, se io fossi un Amministratore della Città, la mia li-
nea sarebbe quella di, prima, preservare i conti e poi ve-
dere quello che si può fare, però signor Sindaco, su alcune
questioni penso che dobbiamo avere forse una visione delle
priorità diverse rispetto a quelle che abbiamo avuto. Io la
ringrazio signor Presidente per il tempo che lei mi ha dato
per quest’intervento, purtroppo debbo lasciare l’Aula e mi
dispiace particolarmente perché è un dibattito molto appas-
sionato. Questo per certi versi, per certi versi, colma una
lacuna legislativa e normativa che è la relazione del Sin-
daco, qui parliamo di una programmazione e quindi io rin-
grazio il Sindaco per essere venuto ad esplicitare all’Aula
la  sua  relazione.  Vedo  con  interesse  la  presenza
dell’Assessore Licari, dell’Assessore Baiata e dell’Asses-
sore Angileri e quindi magari si può approfondire anche al-
cuni aspetti che magari sono stati rimarcati da vari Gruppi
Consiliari, ma sarà il mio Capogruppo a fare, eventualmen-
te, nel corso della discussione del D.U.P. gli interventi.
Auguro un buon lavoro, Sindaco non era solo ed e esclusiva-
mente una critica fine a se stessa perché parlo dai banchi
dell’opposizione,  Sindaco.  Lei  sa  che  noi  siamo  stati
un’opposizione  severa  però  sempre  leale,  abbiamo  sempre
detto quello che abbiamo pensato. Abbiamo votato sì quando
abbiamo ritenuto che fosse giusto votare sì, abbiamo votato
no quando abbiamo ritenuto giusto votare no. Io mi auguro
che lei su alcune cose con me convenga e comunque in ogni
caso se io sbaglio sono contento di aver sbagliato perché
sono convinto che lei rimedierà in meglio. Grazie. 

PRESIDENTE SINDACO 
Prego Sindaco. 

SINDACO 
Grazie Consigliere. Io concordo con lei che sicuramente
sulle cose quotidiane la gente si aspetta molto di più, su
questo non è che ci sono dubbi, però le cose quotidiane le
facciamo con tutta la buona volontà, uno ci può mettere
tutta la fantasia sempre con i soldi che ci sono, giusto?
Non credo che possiamo aggiustare le luci, l’acqua, altre
situazioni senza soldi. Avendo noi il Bilancio per opere
che siamo intorno ai 2,5 milioni, di questo si tratta,
l’abbiamo o l’avete più o meno diviso tra acqua, luce, fo-
gnature, scuole. Sicuramente questo è quello che la gente
si aspetta quotidianamente, ma i fondi sono questi, almeno
che un altro Sindaco non trova un cassetto ed allora mi si
nasconde qualche cassetto, noi abbiamo il Vice ma non credo
che mi nasconde qualche cassetto pieno di soldi, i soldi
sono questi. Certo è che i lavori che stiamo facendo ades-
so, che sono del Bilancio 2017, se la burocrazia nel senso
generale, ricordo e ricordiamo tutti che il Bilancio è sta-
to approvato a fine settembre del 2017, quindi le opere che
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stiamo facendo adesso sono con quei finanziamenti, purtrop-
po anche quest’anno siamo arrivati allo stesso periodo,
forse anche dopo, quindi le cose le facciamo dopo. Se noi
non programmiamo il futuro, se noi facessimo, per fare un
esempio,  dieci  milioni  di  corpi  illuminanti  nuovi  ogni
anno, ce ne sarebbero di fulminati molto di meno ed e quin-
di il quotidiano viene superato dalla programmazione. Il
quotidiano viene superato, se noi non facciamo programma-
zione faremo sempre la corsa per il quotidiano e non sa-
premmo dove mettere le mani. Ad esempio gli autobus appena
arrivato, con i venti autobus nuovi si dovrebbero fermare
di meno. Quindi il quotidiano il prossimo anno è migliore
rispetto ad adesso perché avendo trenta autobus Euro 0 è
normale che si fermino, d’altronde molti mi dicono che non
si trovano i pezzi di ricambio. Quindi tu per migliorare il
quotidiano devi programmare il futuro. 

PRESIDENTE STURIANO 
Letizia Arcara, la collega Arcara. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Grazie Presidente. Signor Sindaco. Signor Sindaco io quando
la sento parlare comincio a sognare. Sogno questa città,
questa città europea già me la vedo con le piste ciclabili,
con tutte le strade ben messe, è un qualcosa che veramente
riesce a riempirmi di entusiasmo, non fosse altro che quan-
do poi esco fuori da questo Palazzo mi ritrovo con le stra-
de allagate, mi ritrovo con strade al buio, mi ritrovo con
cani che girano in Piazza della Repubblica e qualcuno che
ha paura, e corre. L’altra volta un bambino ha iniziato a
correre ed è pure caduto, perché ha avuto paura di un cane.
Voglio dire mi ritrovo con i problemi, con cui si ritrovano
i nostri concittadini. Signor Sindaco, ripeto, la ringrazio
di farmi sognare, perché i sogni ci vogliono, in una realtà
così amara e crudele. Quando avete steso il D.U.P. qual è
stata la… quando avete steso, redatto il D.U.P. qual è sta-
to il vostro approccio con il D.U.P.? Cioè si parla chiaro:
partire dalle condizione esterne. Partire dalle condizioni
esterne significa guardarsi attorno e vedere che cosa c’è
da fare, per la mia città. Perché mi fa star male sentir
dire che si può andare avanti solo con i finanziamenti eu-
ropei, perché le ricordo che qua ci sono cittadini che pa-
gavano tasse. Pagano la tassa sui rifiuti, pagano tutta una
serie di tasse e quindi dico che andiamo avanti con i fi-
nanziamenti europei, i cittadini pagano tasse, c’è qualche
cosa che non torna, non riesco… non voglio entrare nei tec-
nicismi, voglio semplicemente fare un discorso che è fina-
lizzato a capire se veramente voi, perché il D.U.P. rappre-
senta, l’ho detto più volte in Aula un documento di con-
fronto politico per me unico, cioè tutta l’attività Ammini-
strativa e politica si risolve nel momento in cui ci si
confronta, ora dico che si sottolinea la necessità di par-
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tire dalla realtà esterna. La realtà esterna parla di una
grave crisi socio–economica. La realtà esterna mi dice che
tanti giovani, nostri giovani sono disoccupati. La realtà
esterna mi sta dicendo che c’è un’agricoltura che non esi-
ste più e non voglio parlare d’altro. Allora avete tenuto
conto di questa realtà esterna? Io mi rendo conto che il
D.U.P. è un documento vostro, è fatto dalla Giunta per ca-
rità, Segretario. Ma vi siete confrontati con quelli che
voi chiamate nel D.U.P. i portatori d’interesse, Stakehol-
der, va benissimo, i portatori d’interesse, interesse non è
una parola… attenzione prendiamo per il significato che ha,
cioè quelli che evidentemente… parlo anche di tutti quelli
che possono portare un contributo, in termini proprio di
valori. Cioè i portatori d’interesse sono quelli con cui ci
si  confronta  e  si  stabiliscono  le  priorità  Sindaco.  Le
Priorità quali sono di questa città? Perché i portatori
d’interesse, i nostri concittadini, le categorie sindacali,
le associazioni sono quelle con cui ci si deve confrontare
immediatamente per stabilire le priorità. Veda io non vedo
nulla di rilevo in questo D.U.P., non vedo niente di rasse-
renante in questo D.U.P., perché lei oggi, signor Sindaco,
mi perdoni, ma sta ripetendo le stesse cose che ha detto lo
scorso anno. Questo è un ennesimo D.U.P. che noi stiamo fa-
cendo e quasi quasi non so se l’ha notato anche un po’,
c’era un atteggiamento quasi, così, di, tra virgolette, mi
lasci passare, d’indifferenza perché sapevamo già Palazzo
Grignani, Monumento ai Mille, Agenda Urbana. Allora Sindaco
io le voglio dire anche un’altra cosa, lei ha parlato di un
tasso di senilità crescente e di natalità decrescente, ma
contestualmente ha detto “Apriremo un altro asilo nido”, io
ci vedo un senso in questo, cioè aumenta la Senilità e
quindi i vecchi, andiamo a fare l’asilo nido visto che la
natalità decresce. Cioè quasi a voler dire, che cosa? Non
ho finito. Perché io adesso io desidero che mi si dica ri-
guardo il flusso migratorio qual è la situazione, è in au-
mento?, ed e se è in aumento che cosa ha fatto l’Assessore
ai Servizi Sociali la cui presenza io avevo richiesto per
un confronto, per carità. Allora dove voglio arrivare con
queste mie considerazioni, poi nei dettagli si può lavorare
anche seguito, se ne ho voglia francamente. Voglio arrivare
a questo, il D.U.P. signor Sindaco è un documento che deve
rispecchiare determinati criteri. Nel Bilancio Previsionale
o meglio ancora nella Sezione operativa del D.U.P., la se-
conda sezione, che rispecchia il Bilancio Previsionale io
devo  ritrovare,  Segretario  dico  bene,  tutta  la  Sezione
Strategica. Quindi, se nella Sezione Strategica io mi ri-
trovo con un tasso di natalità in diminuzione, con un tasso
di senilità in aumento, quindi aumentano i vecchi, noi che
stiamo facendo, stiamo chiudendo l’IPAB però. Signor Sinda-
co un momento, guardi non apriamo la pagina, perché altri-
menti mi costringe a dire, a riprendere tutto il materiale
in mio possesso alla Commissione da me presieduta e prima
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da Linda Licari che aveva iniziato il lavoro sull’IPAB e
vediamo da quanto tempo la Commissione è in azione per ri-
solvere il problema. Non voglio aprire, io voglio dire una
cosa, però, a parer mio, forse si dimentica un fatto, il
D.U.P. non è un documento formale, non è solo un documento
contabile, non è solo un documento contabile. Cioè noi dob-
biamo poter rispecchiare la nostra realtà nel D.U.P., la
nostra  realtà  Sindaco.  Ho  la  vaga  impressione  che  voi
l’abbiate  trattato  come  un  semplice  documento  formale,
scriviamolo tanto per scrivere qualche cosa e non se ne
parla più, Perché non vedo rispecchiata la mia città, pur-
troppo, ed i tentativi per risolvere i problemi della mia
città. Cioè se io esco da qui ed il comune cittadine mi
dice “Consigliere non posso neanche attraverso il marcia-
piede, perché è tutto allagato”, vai a Palazzo Grignani
però, vai al Monumento ai Mille e ti vai a rincuorare al
Monumento ai Mille. Si ci stanno, ci stanno Sindaco. Ma la
cultura non è solo Palazzo Grignani o Monumento ai Mille,
Sindaco. La Cultura non è soltanto quello. Allora voglio
dire, io non vedo un risultato. Quando abbiamo trattato il
Consuntivo, il Rendiconto ho detto al suo Vice Sindaco, il
quale ha fatto lo gnorri, ha fatto lo gnorri, ho detto:
dobbiamo valutare il rendiconto sulla base di questi due
elementi, risultato e spese. Le spese sostenute nell’Eser-
cizio Finanziario sono state corrispondenti ai risultati
che abbiamo realizzato alla fine del 2017? Non mi ha rispo-
sto. La stessa cosa è il D.U.P. , lo esige il Documento di
Contabilità Armonizzato, ma soprattutto il criterio preci-
puo da rispettare è la coerenza, tra quanto tu pensi di
fare perché D.U.P. che cosa significa Sezione strategica,
quello che io voglio fare, quello che io intendo fare. Tra
quello che tu intendi fare e le risorse che rapporto c’è?
Non lo vedo. Io non l’ho visto rispetto al principio della
coerenza in questo D.U.P.. Ripeto signor Sindaco bisogna
partire dalla consapevolezza di raggiungere uno scopo, io
questo scopo ancora non l’ho visto. Ripeto il flusso migra-
torio, visto e considerato che anche stamattina qualcuno
diceva “Non occorre la presenza degli Assessori”, va bene,
il flusso migratorio mi sa dare il dato del flusso migrato-
rio  per  vedere  l’Assessore  ai  Servizi  Sociali  come  ha
strutturato la Missione numero 12. Desidero sapere il dato.
Non lo sappiamo, occorrerebbe l’Assessore. Glielo dico io,
è aumentato. Ed allora come vi siete attrezzati per fron-
teggiare il flusso migratorio, ad esempio, è una domanda, è
lecita porla se io vado a leggere il D.U.P. e faccio il mio
dovere.  Io  leggendo  il  D.U.P.  sono  partita  proprio
dall’analisi strategica che voi avete scritto, dopodiché
dico: un momento, e la coerenza dov’è? Il risultato dov’è?
Signor Sindaco, francamente devo dire che mi sento amareg-
giata per questo. Però guardiamo al futuro, sogniamo, so-
gniamo è l’unica cosa che ci resta da fare. 

27Consiglio Comunale del 27/09/2018



PRESIDENTE STURIANO 
Prego Sindaco. 

SINDACO 
Difficilmente i medici sognano, però siamo positivi perché
guai a non essere positivi. Siamo positivi perché se un Co-
mune, qualunque esso sia, potesse risolvere i problemi del-
le migrazioni dei giovani sarebbe veramente una bellissima
cosa. Se vogliamo parlare tanto per parlare possiamo dire
tutto quello che vogliamo, è giusto? Noi facciamo parte di
un Paese, dell’Italia, facciamo parte del Meridione, fac-
ciamo Parte della Sicilia dove la migrazione, la discussio-
ne in Sicilia va oltre il 20%, quella dei giovani va oltre
il 40%. Io adesso non so se Marsala è in linea con gli al-
tri, un po’ di meno o un po’ di più. Non credo che un Comu-
ne con i fondi che abbiamo e lei sa quanto abbiamo per in-
vestimenti, il Bilancio non l’avete approvato, il Piano
delle Opere Pubbliche l’avete discusso ed approvato qualche
giorno fa, ci sono meno di tre milioni per lo sviluppo del-
la città. Forse negli anni precedenti c’erano decine di mi-
lioni, dove si poteva scegliere se fare una piazza, se fare
un giardino o fare qualche altra opera di utilità pubblica.
Noi, il quotidiano, lo facciamo con quei pochi fondi che ci
troviamo, dove i cittadini pagano le tasse, ma pagano i
servizi. Non confondiamo le tasse con i Servizi, perché
sono due cose completamente diverse. La spazzatura ha un
costo ed è un servizio, se costa cento i cittadino devono
pagare cento. Nonostante l’aumento del costo della tonnel-
lata per rifiuto, da 90,00  a 180,00 siamo riusciti a non
aumentare il costo della TARI, che è una cosa molto impor-
tante per il cittadino. Tutto il resto, cara Consigliera,
non sono sogni, perché tu il quotidiano, come diceva poco
fa il Consigliere, lo fai se programmi in meglio la città.
Sicuramente i 10 milioni o i 15 milioni per cambiare tutte
le  lampade,  metterle  in  sicurezza  etc.,  non  lo  fai
dall’oggi al domani. Io credo che qualsiasi Amministratore
se avesse trovato 15 milioni li avrebbe cambiati. Mi potre-
ste accusare se avessi trovato 10 milioni ed avrei fatto
una piazza, abbellire una piazza e non fare altro. Per
quanto riguarda la citta che è ancora al buio è assoluta-
mente vero. Le strade che sono sconnesse, assolutamente sì.
I marciapiedi che sono sconnessi assolutamente sì. Le stra-
de che si allagano assolutamente sì, questo è un discorso
che viene da lontano, che non voglio affrontare. Gli alberi
che sono stati piantati tanti anni fa, dove si sono alzati
i marciapiedi per le radici, questo è vero, ma forse cin-
quant’anni fa in questa Città, anche a casa mia sono stati
messi dei pini, perché questo era l’orientamento. Io non
voglio parlare di questo, però alla fine prendiamo atto di
questa situazione e che sicuramente per migliorare un po’
questo avremmo dovuto spendere 10 – 15 milioni ogni anno.
noi  non  li  abbiamo  trovati,  non  so  se  precedentemente
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c’erano e sono stati spesi in modo diverso, io sto program-
mando il futuro grazie ai Fondi Europei per migliorare il
quotidiano dei cittadini. Non sono sogni. Noi non stiamo
programmando il Palazzo di vetro o il palazzo d’acciaio o
di altro materiale, ma stiamo programmando le luci di que-
sta città, stiamo programmando le scuole di questa città,
stiamo programmando altro che permetterà a chi ci abita,
giovani o anziani, di star meglio, quotidianamente, ma se
tu non programmi il futuro non avrei un presente. Voi avete
diviso i fondi un po’ per le luci, un po’ le scuole, un po’
per l’acqua, un po’ per altre cose. Si poteva fare di più,
non so dove c’è il Dirigente, Dottor Angileri hai soldi da
parte per favore? Dacceli. Finiamoli con questo. Io non sto
facendo sognare, perché non è mia abitudine far sognare,
forse parlo poco, ma questa è la realtà delle cose che
stiamo facendo, che si vedranno, per colpa nostra, ma anche
delle Regione, perché se questi fondi ce li avessi dati
qualche anno fa avremmo più illuminazione, più acqua e tut-
to il resto, per fare in modo che questa città stia meglio.
Giovane ed anziani, bambini ed anziani. Sulla denatalità
lei ha fatto l’insegnante fino a qualche anno fa e quindi
lo sa meglio di me, però sicuramente c’è una grande richie-
sta perché ci sono bambini che non vanno all’asilo, perché
non ci sono asili in questa città. Noi nei limiti del pos-
sibili…, non ci sono , ce ne sono pochi, non ce ne sono per
tanti per quant’è la richiesta, noi stiamo facendo questo.
Non dovevamo farlo? Io penso che era giusto farlo, per quei
genitori che possono andare a lavorare, molto spesso hanno
problemi, perché non sanno a chi lasciare i bambini, credo
che una città si debba occupare anche di questo. La casa di
riposo. Se la casa di riposo dovesse chiudere, sicuramente
la responsabilità non è di quest’Amministrazione, quando
parlo di Amministrazione parlo di Amministrazione e di Con-
siglio Comunale, ma è un qualcosa che viene da lontano e
che forse negli anni passati non hanno voluto affrontare,
anche perché abbiamo scoperto che la Casa di Riposo aveva
un lascito, non so di quanti centinaia di migliaia di euro,
chissà perché e chissà per come non si è voluto andare a
vedere e trovarli per vedere che cosa si poteva fare. Allo-
ra c’è qualche cosa che non funziona nella testa di qualcu-
no. Se io una zia in America che mi lascia un po’ di soldi,
vado a prendere i soldi e vado a vedere che cosa fare.
L’abbiamo scoperto per caso, c’è la lettera del gennaio del
2018, ed a distanza di otto mesi abbiamo scoperto che una
nonnina, quando è passata a miglior vita, ha lascito alla
Casa di Riposo, non sappiamo quanti soldi e non sappiamo
quanti beni immobili. Qualcuno ci ha detto che non c’erano
600,00 euro per andare a vedere l’atto notarile, questo è
veramente vergognoso, quindi dovrebbe andare a capire il
perché qualcuno si comporta in questo modo. C’era la volon-
tà di chiuderlo già da tempo, forse sì. Di questo si trat-
ta, io ma anche tutti voi, credo che nessuno di noi ha re-
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sponsabilità se la Casa viene chiusa, forse ce l’ha qualcun
altro, facendolo artatamente nonostante una donazione di
quanto sia non lo so, qualcuno dice abbastanza, che poteva
permettere di avanti, sapendo che il Governo Regionale sta
cercando di fare una Legge per tutte le IPAB della Sicilia.

PRESIDENTE STURIANO 
È iscritta a parlare la collega Ginetta Ingrassia, a segui-
re Pino Milazzo, il collega Calogero Ferreri, il collega
Walter Alagna, la collega Federica Meo, il Consigliere Fla-
vio Coppola, il Consigliere Aldo Rodriquez.  L’ultimo in-
tervento per questo momento è quello della collega Ingras-
sia e poi riprenderemo alle 18:00 dal collega Giuseppe Mi-
lazzo. 

CONSIGLIERE INGRASSIA 
Grazie Presidente, colleghi, Sindaco, Assessori presenti,
Stampa e tutti i presenti. È un momento importante, io in-
tervengo anche in qualità di Presidente, di vice Presidente
della Commissione Bilancio, poi magari chiaramente se vuole
il Presidente interverrà anche lui, perché credo che sia
indispensabile anche parlare con l’Aula del lavoro che ab-
biamo fatto in Commissione, trovandoci di fronte a questo
documento che, come sappiamo, è il presupposto indispensa-
bile all’approvazione del Bilancio ed è il documento pro-
grammatico, dove la Giunta comunica le linee strategiche,
operative, con le quali intende lavorare. Nulla da eccepire
a  quanto  detto  dal  Sindaco,  in  parte  al  lavoro  che
quest’Amministrazione ha fatto relativamente alla necessità
ed all’urgenza di attingere ai Fondi Europei, di prestare
la massima attenzione alle infrastrutture ed ai servizi, di
fare in modo, come diceva giustamente la collega Arcara, di
rendere  soggetti  attivi  gli  stakeholder,  i  portatori
d’interesse devono essere assessore coinvolti. Abbiamo, ri-
peto, in Commissione poi magari i colleghi che sono in Com-
missione chiaramente contribuiranno, daranno il loro con-
tributo dopo il lavoro che è stato svolto, ma non posso non
mettere a conoscenza di quanti magari non lo sapessero che
purtroppo in Commissione il Documento non è stato esitato
favorevolmente. Questa la dice lunga sull’impatto, io dico
sempre che tra un’ideale, tra un programma, tra un progetto
e poi la realizzazione concreta e reale di questo progetto
c’è sempre uno scarto, evidentemente qui lo scarto è ecces-
sivo, non si è riusciti a comprendere evidentemente alcune
delle linee strategiche portate avanti dall’Amministrazio-
ne, probabilmente non l’ho compreso io. Io parlo ora non
più in qualità di vice Presidente, parlo a nome mio perso-
nale, io sono una di quelle che non l’ha votato, ma le ra-
gioni le illustrerò, le ragioni sono chiarissime, perché ho
avuto fin da subito l’avvertimento che qualche cosa non an-
dava, anche rispetto al D.U.P. votato lo scorso anno. In-
fatti da un’attenta analisi, quale quella che ho fatto, mi
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sono accorta e con poca sorpresa e dispiacere che quelli
emendamenti al D.U.P. che l’anno scorso erano stati votati
relativamente alle Politiche Giovanili, Sport e Tempo Libe-
ro, relativamente alla Consulta Giovanile, votati da 15
Consiglieri con l’astensione di Nuccio ed in uno mi pare di
Ferreri se non vado errato, comunque sono qua, questi emen-
damenti nonostante siano stati votati non sono stati asso-
lutamente  calati.  Cioè  io  ho  confrontato  il  D.U.P.
dell’anno scorso, il D.U.P. di quest’anno, anche le pagine.
Quando poi qualcuno l’altra volta pensava, diceva “Si fa un
copia ed incolla”, non è una… evidentemente questo copia ed
incolla, lo faccio pure io il copia ed incolla, ci sta tut-
to,  ci  agevola  nel  lavoro,  però  gli  emendamenti,  tra
l’altro votati, ripeto, non all’unanimità, ma da 15 Consi-
glieri su 16 o 17, vedere che non sono stati tenuti assolu-
tamente in considerazione questo mi ha lasciato un po’ di
stucco, di sorpresa, poi capisco il perché nel corso degli
anni in tante cose non c’è quella spinta, mi riferisco sen-
za andare troppo lontano alla Consulta Giovanile che non si
capisce ancora perché oggi, dopo che alla Commissione è
stata richiesta un’altra Consulenza relativamente al Rego-
lamento, abbiamo dato i chiarimenti, è venuto il Dirigente,
l’Assessore è d’accordo, io non capisco perché questo orga-
no democratico, che può dare voce ai giovani, ma soprattut-
to oltre che dare voce li fa diventare soggetti attivi,
perché non decolla, non costa nulla. Non costa nulla. Sono
piccole cose, Sindaco, che però diventano grandi, soprat-
tutto quando si aggiungono a quello che lei stesso ha rico-
nosciuto e questo le fa onore, al fatto che lei parla poco
e spesso nella comunicazione sicuramente non ci siamo in-
contrati. Io insieme ad un Gruppo ho presentato qualche
emendamento, che è conseguenziale fra l’altro anche agli
interventi che ho fatto ieri e l’altro ieri, relativamente
al Programma 02, cioè per quanto riguarda le Attività Cul-
turali, all’opportunità di rilanciare con altre figure il
progetto culturale per la città di Marsala. Ne avevamo par-
lato anche in Commissione Bilancio, dove poi proprio per
evitare che l’analisi venisse inficiata da posizioni diffe-
renti, politiche, ho preferito presentarli, ma sono conse-
gnati al Protocollo già da ieri, l’altro ieri, sono aperti
quando  li  presenterò  a  chiunque  volesse  votarli.  Fra
l’altro  qualcuno,  perché  li  ho  comunicati,  si  sa  quali
sono, i colleghi li conoscono perché li ho comunicati in
Commissione già molti mesi fa. Quindi mi riservo, magari di
a intervenire più avanti per capire anche per quale motivo
gli emendamenti, ripeto, poi magari lo vediamo nello speci-
fico se dovesse essere necessario non sono stati tenuti in
considerazione e quindi non si è data voce a quella che era
l’espressione consiliare, ripeto, di un Gruppo numerosissi-
mo, fatta eccezione in uno per due colleghi, in uno per un
collega, dove si parlava di politiche culturali, di sport,
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di tempo livero, di politiche giovanili, di Consulta Giova-
nile, invece non è stato calato nulla. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie collega Ingrassia. A questo punto visto che sono già
le ore 14:00 passate i lavori li riprendiamo alle ore 18:00
così come già concordato, almeno che l’Amministrazione non
voglia rispondere in questo momento sulle relazioni dei
colleghi Consiglieri. Per mozione d’ordine vi dò la possi-
bilità d’intervenire prima che chiudo la seduta. Collega
Ferreri. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Grazie  Presidente.  Amministrazione,  Sindaco,  Stampa.  Io
purtroppo più tardi non posso assicurare la mia presenza
qui in Aula, perché avevo preso già impegni in precedenza,
non sapevo l’ora della ripresa dei lavori alle ore 18:00,
siccome sono iscritto a parlare, Presidente, purtroppo non
ci sarò questo pomeriggio e quindi rinuncio al mio inter-
vento, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io ho detto e questa cosa la possiamo fare ora, domani ci
sono problemi da parte del Segretario. Io i lavori li vo-
glio aggiornare, domani se li dobbiamo aggiornare, li pos-
siamo aggiornare di pomeriggio. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente il Consiglio Comunale è iniziato con tre ore di
ritardo rispetto a quello che doveva essere. È bene che ci
organizziamo per rivederci nel pomeriggio, alle 18:00 che
per me è già un orario tardi, per quanto mi riguarda, fermo
restando, già per il mio Gruppo, già il collega Sinacori
lei sa che andrà fuori sede, io questa sera non posso trat-
tenermi oltre le 20:30, siccome abbiamo presentato degli
emendamenti, se oggi si conclude il ragionamento sul dibat-
tito e domani c’è la possibilità di discutere di quelli che
sono gli emendamenti, altrimenti Presidente siamo un po’
disorganizzati. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, siamo organizzatissimi invece. Io non le posso dire più
tardi se si fa, se non si fa, se si chiude il dibattito. Ho
detto poco fa che domani mattina c’è un problema ostativo
da parte del Segretario. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Alcuni Consiglieri, il primo sono io, dobbiamo stare alle
comodità di chi alcuni Consiglieri Comunali, perché ripeto,
il Consiglio Comunale oggi convocato alle 10:00 inizia alle
13:00, sono tre ore Presidente. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Alle comodità di chi, non l’ho capito. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Il risultato è questo. Noi stiamo trattando il D.U.P. dalle
13:00 alle 14:00 per riprendere alle 18:00. Io ho chiesto
perché alle 18:00 e non alle 16:00. 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora non ci siamo capiti, perché lei quando è in Aula,
purtroppo mi dispiace, è distratto. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO
Ho capito, non c’è il Sindaco, ma ci può essere il Vice
Sindaco alle 17:00. 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusate si può tornare indietro rispetto ad una decisione
presa poco fa. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Va beh Presidente faccia lei. 

PRESIDENTE STURIANO 
Mi dispiace che è distratto, io ho detto poco fa i lavori
come andavano gestiti. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Dispiace se lei mette in votazione in discussione gli emen-
damenti senza la presenza di alcuni Consiglieri. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Coppola forse non ci capiamo, forse non ci capiamo.
Prima di sospendere i lavori il Sindaco presente e gli As-
sessori abbiamo detto come ci saremmo comportati, i lavori
chiusi alle ore 14:00 ed alle ore 18:00 si riprendevano.
Ora viene lei e vuole tornare indietro, mi scusi, non posso
più. Perché lei non parlava prima che aggiornavamo i lavori
alle ore 18:00. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente gliel’abbiamo detto anche prima, noi non voleva-
mo neanche sospendere la seduta stamattina, anche che prima
e dopo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non so con chi ha parlato, perché allora non l’ha ascoltata
nessuno, mi deve scusare. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Faccia lei. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Che cosa ho detto, non mi sembra che ci sia stato qualcuno
all’interno dell’Aula, ho chiesto se andava bene. Siccome
nessuno ha parlato ho detto “I lavori vanno aggiornati alle
ore 18:00”. Fortunatamente che siamo in una seduta pubbli-
ca, con le registrazioni e con questi modi, è una cosa ve-
ramente vergognosa. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Lei può garantire che questa sera non mette in trattazione
gli emendamenti? 

PRESIDENTE STURIANO 
Perché io ho dato termine di chiusura degli emendamenti. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Volevo chiedere questo Presidente se c’è un termine massimo
per la presentazione degli emendamenti e la modalità con
cui possiamo presentarli. 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusate, come si presentano gli emendamenti, come si pre-
sentano gli emendamenti? Qual è la modalità, scusate non lo
so. Qual è la modalità? La modalità è che ci sono termini
dati sicuramente per la presentazione degli emendamenti e
si presentano agli Uffici di Presidenza. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
No, io chiedevo un termine massimo, siccome lei ha detto
adesso “Ora ne parliamo”. 

PRESIDENTE STURIANO 
Continuo a dire, collega Coppola gli emendamenti vanno di-
scussi in ordine cronologico di presentazione. Se io non
chiudo il dibattito sul D.U.P. come faccio a stabilire il
termine? Se mi cade il numero legale alle 18:00 e ce ne an-
diamo a domani, che termine devo stabilire. Una cosa è
chiara e certa, io prima che sospendo i lavori, così come
rimasto, aggiorno i lavori a venerdì pomeriggio e lunedì
mattina. Poi se cade il numero posso dire che entro domani
mattina si presentano gli emendamenti al D.U.P., di pome-
riggio li votiamo. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Giusto per dare i tempi ai Dirigenti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Già sono stati presentati emendamenti al D.U.P. e hanno
avuto già anche i pareri. 

34Consiglio Comunale del 27/09/2018



CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Molti Consiglieri non lo sapevano questo, è giusto informa-
re tutti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusate una cosa è il termine ultimo, una cosa è che io lo
posso presentare il giorno stesso che mi arriva la delibe-
ra, non è che questo lo prevede il Regolamento. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Quindi già sono stati passati ai Dirigenti? Va bene, è per
saperlo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Dobbiamo stabilire domani pomeriggio a che ora aggiorniamo
i lavori, domani e non questa sera, che ci rivediamo alle
18:00 è sacrosanto. Domani pomeriggio ci vediamo alle 15:30
iniziamo a votare gli emendamenti sul D.U.P.. Ufficialmente
visto che siamo tutti d’accordo e nessuno in questo momento
sta dicendo una cosa contraria, sulla necessità… domani
mattina no, perché il Segretario è impossibilitato ha impe-
gni  presi  e  sono  improrogabili,  aggiorniamo  i  lavori,
l’Ufficio di Presidenza prenda appunti, mandiamo una PEC ai
colleghi Consiglieri, li lavori vengono aggiornati a questo
pomeriggio subito per la ripresa dei lavori alle ore 18:00,
un’ulteriore aggiornamento dei lavori per domani pomeriggio
alle ore 16:00 e lunedì mattina alle ore 10:00. I lavori
verranno aggiornati per altre due sedute a venerdì 28 alle
ore 16:00 e lunedì 1 alle ore 10:00, quindi daremo comuni-
cazione via PEC delle ulteriori due date aggiunte a questa
sessione di Convocazione del Consiglio Comunale. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Termine ultimo per presentare gli emendamenti Presidente? 

PRESIDENTE STURIANO 
Ho detto che questo pomeriggio si discute, entro domani
mattina si presentano gli emendamenti al D.U.P., se è ne-
cessario, se gli aggiornamenti sono a domani pomeriggio en-
tro domani mattina. Se stasera cade la Sessione alle ore
18:00 perché non raggiungo il numero legale… 

CONSIGLIERE FERRERI 
Presidente io volevo essere utile al Consiglio, se prima
non si chiude la discussione sul D.U.P., credo che gli
emendamenti sono successivi. 

PRESIDENTE STURIANO 
L’ho detto e l’ho ribadito, iniziare ad essere contraddit-
tori. 

35Consiglio Comunale del 27/09/2018



CONSIGLIERE FERRERI 
No, non sono contradditorio, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perché io gli emendamenti li devo far presentare dopo che
si chiude la discussione. Se la discussione non è chiusa
che termine posso dare? 

CONSIGLIERE FERRERI 
Si parlava del termine ultimo e la trattazione degli Emen-
damenti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io aggiorno a questo pomeriggio perché mi auguro che stase-
ra si chiude il dibattito e domani mattina faccio presenta-
re gli emendamenti e domani pomeriggio li voto. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Okay, perfetto. Basta dire l’ora per domani mattina. 

PRESIDENTE STURIANO 
Vediamo stasera il dibattito a che ora lo chiudiamo. Vice
Sindaco se io alle 18:00 non ho il numero legale, domani
mattina alle 10 ho il Consiglio Comunale, devo discutere il
D.U.P. e poi do i termini per la presentazione degli emen-
damenti. Ci vediamo alle ore 18:00 la seduta è chiusa. 

Si sospendono i lavori del Consiglio comunale alle ore

14:25.

Riprendono alle ore 18:45 con la verifica del numero lega-

le

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, procediamo con l’appello. 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, presente; Fer-
rantelli  Nicoletta,  presente;  Ferreri  Calogero,  assente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, assente; Mar-
rone Alfonso,  presente; Vinci Antonio, assente; Gerardi
Guglielmo Ivan, assente;  Meo Agata Federica, presente;
Cordaro Giuseppe, assente; Sinacori Giovanni, assente; Ro-
driquez Mario,  presente; Coppola Leonardo Alessandro, pre-
sente; Arcara Letizia, assente; Di Girolamo Angelo, presen-
te;  Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosanna,  pre-
sente;  Angileri  Francesca,   presente;  Alagna  Bartolomeo
Walter, presente; Nuccio Daniele, assente; Milazzo Eleono-
ra, presente; Milazzo Giuseppe, presente; Ingrassia Luigia,
presente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano Ar-
turo, presente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana
Maria,  assente;  Licari  Maria  Linda,  presente;  Rodriquez
Aldo Fulvio, assente. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Sono presenti alla ripresa dei lavori 19 Consiglieri Comu-
nali su 30 e quindi siamo in presenza del numero legale. È
iscritto a parlare il collega Pino Milazzo, ne ha la facol-
tà. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Grazie  Presidente.  Colleghi  Consiglieri,  signor  Sindaco.
Certo Presidente su un D.U.P. e quindi sulle dichiarazioni
programmatiche sarebbe stato opportuno la presenza del Sin-
daco, però siccome valuto lo spessore politico all’interno
di quest’Amministrazione dell’amico Vice Sindaco nelle con-
dizioni di poter recepire quello che spero possa contribui-
re  sicuramente  lei  sicuramente  riferirà  al  suo  Sindaco
quello che in Aula verrà… Mi rendo conto che se ci fermia-
mo, tra l’altro non possiamo neanche bacchettare il Sinda-
co, perché sappiamo bene in quale riunione è impegnato e
quindi non mi permetto di dire “Perché non c’è”, perché lo
sappiamo tutti che è una riunione importante. Caro Sindaco,
il D.U.P. in realtà, se entriamo proprio nel vivo della pa-
rola altro non è che un po’ le dichiarazioni programmatiche
l’Amministrazione intende portare avanti e quindi a mio av-
viso li possiamo un po’ paragonare a quelle che potevano
essere le dichiarazioni di un programma che quest’Ammini-
strazione in sede di campagna elettorale si era prefissata
di portare avanti. Penso che su questo nessuno può dire che
non è così, perché si fa un programma in campagna elettora-
le e successivamente nei vari anni si va a sbucciare quello
che è il programma. Onestamente vi dico che di tutto quello
che ho sentito dire dal Sindaco a me non è sembrato che
fosse il programma che il Sindaco aveva presentato in sede
di campagna elettorale, anzi quasi quasi mi sembrava il
programma dell’avversario del Sindaco, scusate ma è così.
Le parole del Sindaco Di Girolamo in campagna elettorale
erano quelle che non guardavamo ai grossi progetti perché
erano sogni e la gente non vuole più sogni, vuole solo la
realtà dei fatti, vuole solo il quotidiano, lui lo chiama-
va,  quindi  l’illuminazione,  l’ordinaria  amministrazione,
quindi l’illuminazione, quindi le strade, quindi i servizi.
Dalle  sue  parole,  stamattina  abbiamo  ascoltato  che  lui
stesso sostiene che queste cose non funzionano e quindi ma-
terialmente mi ritrovo un D.U.P. che per certi versi mi
piace vederlo, perché in campagna elettorale l’unica cosa
che sostenevo era che qualsiasi Amministrazione che a Mar-
sala vincesse, l’unica cosa che doveva portare avanti era
quella della ricerca dei Fondi Europei perché le casse del
Comune permettevano appena appena l’ordinaria Amministra-
zione. Voi purtroppo non dicevate questo, quindi noi erava-
mo quelli che vendevamo fumo, che facevamo solo mega pro-
getti, ma erano sogni nel cassetto. Stamattina abbiamo det-
to che in realtà bisogna sognare. Noi volevamo sognare già
tre anni fa. Mi fa piacere che comunque stiamo cercando di
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sognare dopo tre anni. Per certi versi siete un po’ discor-
danti politicamente su quella che era la vostra idea di Am-
ministrazione  e  su  quella  che  in  realtà  state  portando
avanti. Ho avuto modo di sbucciare quello che è il D.U.P.,
in molti punti voi parlate, incominciamo con uno, che a me
sta  molto  a cuore,  che  è  quello delle  acque.  Voi  dite
“Stiamo sistemando la rete idrica, per poter cercare di
avere meno perdite”. Però per cercare di evitare quello che
può succedere due–tre anni, quattro anni in questa città
che cosa state programmando? Cioè avete pensato di program-
mare dei dissalatori, dei depuratori, avete cercato di fare
un’indagine geologica per vedere se a Marsala si può ancora
scavare e trivellare dei pozzi? No, non lo vedo nel D.U.P.,
vedo solo quello che è stato fatto, ma l’idea di progettua-
lità successiva per cercare di far sì che le criticità ven-
gano risolte, scusate, ma non le vedo. Passiamo all’Agri-
coltura. In quest’aula abbiamo approvato, uno: abbiamo fat-
to la Consulta dell’Agricoltura, è rimasta lettera morta.
Abbiamo votato un Atto d’Indirizzo, una mozione, non lo ri-
cordo bene, che dava mandato all’Amministrazione di mettere
in atto il famoso ed importante Consorzio Tutela Doc Marsa-
la, nel D.U.P. non se ne parla volete fare questo. Se si
parla di Agricoltura non lo so. Cioè una città come Marsa-
la, che è la sede del Doc Marsala, prevedere anche un even-
to internazionale sul Marsala purtroppo non lo vedo, quindi
su questo… Passiamo ad altre cose su cui ho avuto modo di
vedere in questo D.U.P.. Abbiamo fatto sedute intere di
Consiglio  Comunale  ed  abbiamo  parlato  di  Sicurezza,  di
quello che succede al mercato, la notte il sabato sera,
quello che succede per le strade. Avete cercato di program-
mare se ci sono le condizioni di creare una vigilanza not-
turna, anche a strutture private che possono garantire la
sicurezza notturna in questi posti? Non l’avete cercata. Le
strategie per combattere non le vedo. Illuminazione. Il
Sindaco che aspettiamo il finanziamento per 10 milioni.
Scusate un attimo, non avevamo la possibilità di quei famo-
si Fondi Gessica che ci permettevano di attivare un mutuo,
forse non si è potuto più fare, io su questo ho dei dubbi,
mi riservo eventualmente ed accetto eventuali risposte al
contrario, però ricordo che c’erano le possibilità di atti-
vare la sostituire delle lampade, mettendo le lampade a
LED, attivando un mutuo, il pagamento della rata del mutuo,
era al 50% rispetto a quello che paghiamo oggi di bolletta
Enel, quindi anche attivando un mutuo avremmo risparmiamo
ed avremmo fatto anche cassa, rispetto a quello che paghia-
mo. Però mi pare che avete detto qua che qualche cosa non
andasse. Quindi una serie di cose che non ho trovato in
questo D.U.P., l’unica cosa bella che ho trovato in questo
D.U.P. è il fatto che quest’Amministrazione ha capito che
per poter sviluppare una città occorre programmarla con i
Fondi Europei, e di questo ve ne sono grato, perché ini-
zialmente non eravate neanche su questa lunghezza d’onda.
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Per cui Presidente su queste lamentele, chiamiamole non la-
mentele, su queste cose che ho avuto modo, assieme a qual-
che collega, ad altri colleghi di poter vedere che mancano
in questo D.U.P., successivamente ci riserviamo di poter
eventualmente discutere in delle variazioni, che sicuramen-
te già sono state presentate, poi eventualmente di andare
all’approvazione. Sono contento del D.U.P., per il fatto
che il Sindaco si è aperto a quella che in realtà è la pos-
sibilità di uno sviluppo di questa città, non sono conten-
to, perché di fatto sulle criticità che oggi Marsala ha,
non date nessuna soluzione per poterle migliorare, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
È iscritto a parlare il Consigliere Calogero Ferreri, ri-
nuncia all’intervento. È iscritto e ne ha la facoltà il
collega Walter Alagna che ha la parola. Collega Coppola lei
è dopo la collega Federica Meo, che subito dopo il collega
Walter Alagna interverrà, a seguire ci sarà lei. Poi abbia-
mo Rodriquez Aldo, Arturo Galfano e Linda Licari.  

CONSIGLIERE ALAGNA WALTER 
Signor Presidente, colleghi Consiglieri, signor Vice Sinda-
co, colleghi tutti. Io intervengo signor Presidente rifa-
cendomi a quella che è stata la relazione del Sindaco di
stamattina su quello che vuole essere Marsala o su quello
che vuole il Governatore della Città, far sì che Marsala
diventi. Per certi versi una relazione che mostra le lacune
della politica nazionale, che di fatto a detta del Primo
Cittadino non si hanno più per i Comuni, per gli Enti de-
centrati risorse economiche tali se non per la sopravviven-
za vera e propria, quindi ci si deve rivolgere altrove. E
lo fa il nostro Sindaco, il Governo, in un momento di crisi
economico, strutturale, per una cittadina che per certi
versi è stata la punta di diamante della Sicilia Occidenta-
le, nell’attività industriale, dell’agricoltura, dei servi-
zi collegati ad essa. Ecco che il Governo si muove per tro-
vare risorse, l’Europa. Un’Europa che per certi versi viene
contestata, ma che di fatto sappiamo benissimo che se qual-
che opera negli Enti Locali viene fatta è grazie ai finan-
ziamenti europei. Marsala non vive una bella situazione
economica signor Presidente. Il Sindaco ne relazionava la
dèbacle per certi versi, per ciò che concerne l’edilizia
scolastica, il parco auto, che grazie a progettazioni euro-
pee riusciamo a tenerli fronte, a recuperare mezzi che van-
no a sostituire quelli fatiscenti di cui oggi noi disponia-
mo. A poter avere delle scuole, a poter allocare scuole che
in anni passati sono state allocate in ambienti angusti op-
pure in affitto. Laddove, signor Presidente, il Sindaco di
fatto lascia un po’ perplessi è il turismo. Lui stamattina
sul turismo iniziava ad argomentare con “Abbiamo tutta una
serie di palazzi e grazie a questo c’è un’attività di turi-
smo”. Signor Presidente, il Turismo che è il settore trai-
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nante dell’economia Marsalese oggi non viene ad isperare
quello che dovrebbe essere la macchina burocratica e della
governance  di  quest’Amministrazione.  Sul  Turismo,  signor
Presidente, Marsala potrebbe dire tanto. Non conosciamo gli
effetti di un’offerta turistica, perché non è stata mai
fatta. Abbiamo solo l’elencazione di quali sono i palazzi,
Palazzo Grignani, Palazzo Fici, la Chiesa di San Giuseppe,
il Monumento ai Mille, è anche attrattiva culturale turi-
stica, mi lascia molto perplesso. Una relazione impregnata
sulle strategie di sviluppo, sul lungo termine, su quelle
che dovrebbe portare finanziamento, dovrebbe portare dena-
ro, stimolo occupazionale viene lasciata lì in balia della
sorte. Marsala che di fatto, signor Presidente, per la pro-
pria posizione, per le sue bellezze paesaggistiche, per la
sua  importanza  storico  –  archeologica  e  non  per  ultima
quella balneare non viene presa in considerazione, non si
pongono la domanda: perché non attiviamo dei sistemi per
invogliare una coordinazione di questi elementi affinché ci
possa essere un volano che trasmetta ricchezza, occupazione
ed e che possa dare risorse all’Ente stesso. Il Sindaco ci
parla delle infrastrutture, ma cosa è stato fatto per le
infrastrutture? Nulla signor Presidente. Marsala è stata
sempre una cittadina territorio che attraverso le tre –
quattro arterie principali porta gli scolari, il popolo del
lavoro nel centro città. Non è stata presa in considerazio-
ne la possibilità di creare ulteriori vie, creare ulteriori
possibilità anche in fase progettuale. Viene dimenticato
nel cassetto il Piano Regolatore. Non viene programmato
bene, non viene progettato bene un piano parcheggi. L’ulti-
mo che abbiamo votato, signor Presidente, sempre con la di-
sponibilità del Consigliere virtuoso e non del tifoso di
parte è stato quello dello Stadio. Abbiamo votato un pro-
getto che neanche abbiamo visto, solo con la forza del re-
perire dei fondi all’esterno delle risorse comunali. Proba-
bilmente si sarebbe potuto programmare altrove quel par-
cheggio, forse in una zona più utile, però abbiamo, signor
Presidente, abbiamo l’autobus che collega lo Stadio con il
centro. Chi utilizza quell’autobus, non lo so, Ebbe a dirlo
in  una  seduta  di  Consiglio  Comunale,  che  ritenevo  che
quell’autobus servisse a poco, o addirittura non servisse a
nulla. La cui risorsa poteva essere utilizzata soprattutto
nella stagione estiva per collegamento viario con le zone
balneari o archeologiche, ma nulla di ciò signor Presiden-
te. Abbiamo le piste ciclabile, avremo. Abbiamo progettato,
ci daranno il finanziamento, perché non parlare delle viste
ciclabili all’interno delle mura urbane, del centro. Perché
non creare un ciclo virtuoso di collegamento dalle scuole
con il centro storico per alleggerire il traffico, per dare
più possibilità alla vivibilità del centro stesso. Nulla di
ciò signor Presidente. Rete ferroviaria. 27 passaggi a li-
vello. L’occasione buona ce la siamo giocati. Quel progetto
messo in campo dal Sindaco Carini, che prevedeva qualche

40Consiglio Comunale del 27/09/2018



cosa di meraviglioso, l’abbattimento del passaggio a livel-
lo della Via Lipari, di corso Calatafimi, in cambio di una
diversa destinazione urbanistica della proprietà ferrovia-
ria, l’attuale scalo merci. Oggi non esiste più, per delle
dinamiche  politiche  miopi,  che  hanno  preferito  lasciare
perdere una convenzione già sottoscritta, abbiamo assistito
anche a questo. Ne abbiamo ventisette, il cui costo per la
creazione dei sottopassi sarebbe veramente immane, però sa-
rebbe potuto sorgere un progetto più grande, forse più vi-
sionario, che probabilmente ci lasciava contenti, quello di
creare una metropolitana di superfice che collegava le cit-
tadine della Provincia di Trapani, capaci di interscambiar-
si il flusso turistico, creando ricchezza di sistema, ma
nulla di tutto ciò signor Presidente. Il Porto. Ne abbiamo
sentito l’odore. I lavori dovevano essere in esecuzione si-
gnor Presidente eppure anche lì ce l’abbiamo messa tutta,
abbiamo fatto la Variante Urbanistica, tutti gli attori
della burocrazia hanno risposto, oggi il Porto non c’è,
l’inizio lavoro non c’è e spunta che nel progetto ci doveva
essere anche un albergo. Boh! Da rimanere allibiti. Signor
Presidente la relazione del Sindaco di fatto appare lacuno-
sa, lacunosa per la mancanza di una visione più strategica
e che tocchi tutti i settori importanti per lo sviluppo
economico del territorio, sviluppo urbuno ed economico. Le
dinamiche politiche all’interno dell’Aula signor Presidente
non hanno dato forza a quest’Amministrazione, anzi l’hanno
colpita nel cuore. Ci ritroviamo signor Presidente, come
forza politica di opposizione, ad essere presenti, a stare
qui in Aula a dare fianco alla governance che non c’è. Vo-
tiamo di fatto debiti fuori bilancio ed intimazioni. Il
ruolo del Consigliere, signor Presidente, viene sminuito da
una mancanza di strategia, dalla scarsa produzione di atti
deliberativi  che  vanno  verso  una  politica  di  sviluppo.
L’appello alle forze di maggioranze o a quelle che hanno
rappresentato la maggioranza perché si cambi marcia. 

PRESIDENTE STURIANO 
È iscritta a parlare e ne ha la facoltà la collega Federica
Meo. 

CONSIGLIERE MEO 
Grazie Presidente. Colleghi, Giunta, Stampa. Ho ascoltato
la relazione fatta dal Sindaco e le dichiarazioni fatte dai
Consiglieri Comunali. Sono molto soddisfatta dalla relazio-
ne fatta dal Sindaco, ricordo ancora quando eravamo agli
inizi della campagna elettorale che su alcune questioni
avevamo  diverse  visioni  sulla  città.  Io  ancora  facevo
l’Università ed avevo una visione di Marsala come quella
che ha descritto oggi il Sindaco, un progetto futuro, un
progetto da poter dare agli altri e non per forza visibile
oggi, al momento. È vero alcune cose che hanno detto i Con-
siglieri Comunali, ci sono state delle pecche, siamo stati
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anche noi a dirlo all’Amministrazione, l’ordinaria ammini-
strazione, ma sappiamo bene che il Bilancio annuale dalle
nostre casse comunali è quello. È quello e si può cambiare
ben poco da spostare, o facciamo manutenzione per strade ed
illuminazione  e  quant’altro,  oppure  facciamo  tutto  per
l’illuminazione e lasciamo stare le strade. Noi sappiamo
bene a quanto ammonta il Bilancio Comunale. Le visioni del-
la città per quanto riguarda i Progetti dell’Unione Europea
sono molto, a mio avviso, molto utili per la nostra città
ed abbracciano tutti, l’intera città, perché si parlato dei
quartieri comunali, quindi dei progetti per i quartieri,
per i nostri quartieri. Si è parlato di mobilità urbana, si
è parlato di autobus per far mandare i nostri concittadini
alle scuole, autobus di nuova generale. Presidente io ho
condiviso la maggior parte degli interventi dei colleghi
perché tutti in realtà abbiamo ragione, perché chi ha una
visione diversa, chi ne ha un’altra, io ne ho un’altra an-
cora e quindi Presidente, questi progetti, io sarò contenta
in un futuro di poter camminare su questi sogni di cui
qualcuno diceva. Qualcuno diceva il fatto degli asili nido.
Perché costruire asili nido quando la senilità a Marsala è
in aumento. Allora che facciamo li chiudiamo? Anzi no, dob-
biamo fare in modo che quelle madri che non sanno dove la-
sciare il proprio figlio, perché lavorano e perché sappiamo
che noi donne abbiamo più difficoltà obiettivamente a la-
sciare un proprio figlio e quindi gli asili nido servono a
questo, anzi a fare in modo di aiutare le madri ad andare a
lavoro ed a lasciare i propri figli in posti sicuri, in po-
sti in cui si possono prendere cura di loro, anzi io ne
vorrei un altro nella zona nord e prego l’Amministrazione
di potersi attivare in questo per aiutare tutte le madri a
fare il loro lavoro ed a amare i propri figli ed a stare
con i propri Figli. Si è parlato, appunto, di programmazio-
ne. Io sono ottimista per mia scelta, come nella vita, al-
trimenti non potrei mai essere un architetto, quindi rin-
grazio l’Amministrazione per aver presentato tutti i pro-
getti possibili, perché poi sappiamo bene che non possiamo
presentare un progetto per una cosa se il programma Europeo
non lo prevede, quindi l’Amministrazione ha presentato tut-
ti i progetti possibili ed immaginabili, dalle periferie al
centro, al trasporto urbano. Mi piacerebbe però che la mia
Amministrazione e noi tutti lottassimo anche con la Regio-
ne, affinché si possano accorciare i tempi di questa buro-
crazia che non farà altro che far perdere del tempo quando
non  ce  ne  sarebbe  motivo  e  quindi  quello  che  prego
all’Amministrazione è di bussare alle porte della Regione
ed ai tecnici, a chi ci deve dare queste firme, in maniera
puntuale, giornalmente. Anche noi tutti Consiglieri Comuna-
li, perché se questi bandi sono stati fatti e sono stati
approvati ed allora che si attivino. Presidente io sarò fe-
lice un giorno… ho ringraziato l’Amministrazione per questi
progetti futuri, la invito ad attivarsi invece per le pic-
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cole cose, di cui si parlava da oggi a questi due anni,
perché questi progetti, spero di vederli camminare su que-
sti sogni ed e anche noi tutti di attivarci per la nostra
città, perché tutto quello che avete detto è utile nella
nostra  città,  si  parlava  di  agricoltura,  si  parlava  di
lidi, si parlava di sicurezza, tutto si può fare, ma sap-
piamo che le somme sono quelle ed i progetti sono quelli e
sono contenta di quello che si sta facendo e di quello che
si farà soprattutto in futuro e che avrà la città di Marsa-
la. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Il Consigliere Flavio Coppola. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Grazie  Presidente.  Colleghi,  signor  Sindaco.  Intanto  ho
ascoltato con attenzione la relazione che ha fatto il Primo
Cittadino, però penso che sia mancato un passaggio fonda-
mentale, che è quello di far capire, non tanto a noi che
l’abbiamo studiato e l’abbiamo attenzionato alla città che
cos’è il D.U.P.. Noi che eravamo abituati, che la città era
abituata al Bilancio di Previsione, prima abbiamo parlato
le opere pubbliche al Bilancio di Previsione annuale e plu-
riennale, oggi sono cambiate quelle che sono le, diciamo
così, le procedure per quanto riguarda l’aspetto economico
e finanziario di un Ente. Il documento Unico di Programma-
zione, che prevede oggi due parti, perché così è suddiviso,
non a parte strategica che è quella di previsione, che poi
sarebbe una specie di libro dei sogni “Perché così può di-
ventare”. Perché se tutto quello che ha detto il Sindaco,
che noi ci auguriamo sicuramente tutti non va in porto, ri-
schiamo di aver fatto cinque anni di Amministrazione e non
aver realizzato nessuna opera pubblica, perché di questo si
tratta. Poi la parte quella operativa che poi altro non è
che quella che è prevista dal Bilancio di Previsione. Pre-
sidente sono usciti tutti, almeno che diano la possibilità
di fare l’intervento tranquillamente. Vice Sindaco per me
siamo tutti buoni ma nessuno è eccellente, io voglio stare
al gradino più basso. Riprendo il mio ragionamento. Sicura-
mente come è stato detto da altri Consiglieri che mi hanno
anticipato, a sentir parlare il Sindaco, sembrerebbe più il
Programma del Candidato Grillo che del Candidato Di Girola-
mo, perché nessuno può o quanto meno nessuno dimentica che
tanta gente ha votato Alberto Di Girolamo anche per la sem-
plicità, come si poneva nei confronti dei cittadini, dicen-
do che Marsala effettivamente non ha bisogno di grandi ope-
re ma ha bisogno più che altro del quotidiano, incomincian-
do dalle famose strisce pedonali. Presidente potrei anche
andare via, quando si tratta di atti deliberativi di una
certa delicatezza, di una certa importanza, se non riesco a
stare attento me ne vado, oppure guardo lo streaming diret-
tamente dal telefonino. Non volevo richiamarla Presidente,
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capisco che gli altri parlano, ma che parli anche lei. Mi
scusi Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente. Lei non sbaglia. Stavo chiedendo tra il col-
lega Oreste Alagna, non un visto che il Vice Presidente, se
potesse sostituirmi cinque minuti, perché c’è un problema
serio sulla Casa di Riposo che se non si interviene… non
ora, ma bisognava intervenire forse ieri, c’è il rischio
che domani mattina chiude. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Le dichiarazioni oggi del Sindaco sono state particolarmen-
te, diciamo così, preoccupanti, perché a sentir dire dal
Sindaco che c’è stato anche la relazione della Casa di Ri-
poso, nessuno sa niente, neanche la Commissione d’Inchiesta
mi sembra veramente strano. 

PRESIDENTE STURIANO 
Con una differenza, Consigliere Coppola, mi scusi se faccio
quest’inciso, infatti abbiamo la dottoressa Borruso, Assi-
stente Sociale, che devono prendere dei provvedimenti seri
ora, in questo momento, perché fino a stasera viene assicu-
rato, da domani mattina gli anziani non hanno più assisten-
za e devono essere trasferiti, quindi domani mattina decre-
tiamo la chiusura della Casa di Riposo. Glielo sto comuni-
cando perché del Tavolo Tecnico di ieri. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Riprendo il ragionamento, poi lei è tranquillamente libero
di fare quello che è giusto che il suo ruolo le impone di
fare. Sulla questione strategica nulla da eccepire, anche
perché probabilmente lei dirà che c’è un vacatio, probabil-
mente di progetti. Perché se oggi sono stati presentati
tutti questi progetti per recuperare questi fondi ed il Co-
mune e l’Amministrazione hanno perso tre anni per elaborar-
li e presentarli significa che prima non c’era nulla, è
chiaro. Se tutto quello che aveva detto il Sindaco era sta-
to fatto prima da qualcuno, oggi parleremo di altro o forse
saremmo nella fase esecutoria delle opere. Però caro Dottor
Licari sulla parte operativa del D.U.P. qualche cosa la
devo dire. Perché vede non è che a volte per realizzare al-
cune cose ci vogliono per forza, non so quale risorse, fer-
mo restando… ritorno un attimo indietro Presidente. L’altra
sera abbiamo parlato, quando abbiamo approvato il Consunti-
vo, che l’Amministrazione è stata … (parola non chiara)… il
debito pubblico, cioè il debito o l’indebitamento. Certo,
se noi non facciamo mutui, non facciamo opere pubbliche è
anche vero che prima lei, io ho sempre detto che lei è sta-
to un grande maestro per me, è anche vero che ci sono opere
che si potrebbero realizzare con i mutui, opere che possono
essere di rilevanza economica, come ha detto poc’anzi il
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collega Walter Alagna, quale i parcheggi, che sicuramente
se fatti in zone giuste potrebbero portare un introito al
Comune. Perché si potrebbero fare dei parcheggi a pagamento
che sicuramente sono investimenti di cui il Comune poi po-
trebbe avere il ritorno economico. Ma andiamo a quelle che
sono, diciamo dal punto di vista operativo la sezione ope-
rativa, dove noi ci siamo, alcuni Consiglieri abbiamo pre-
sentato già gli emendamenti che sono in linea su quello che
è io ho già sto annunciando, non sugli emendamenti ma su
alcune questione, cominciando dai problemi della piscina
dove i disabili non solo pagano l’ingresso, ma c’è anche la
questione che riguarda il personale specializzato per farli
scendere in acqua. Ma ammettiamo che non pagassero e potes-
sero anche scendere in aula, manca il sollevatore. Quella è
una parte che sicuramente rientra nella sezione operativa
degli investimenti del Piano Triennale delle Opere Pubbli-
che però quello annuale, perché noi dopo tre anni ancora si
contrasta con il sollevatore. Come anche il sollevatore o
l’abbattimento  delle  barriere  architettoniche  per  quanto
riguarda il Monumento ai Mille. Lei mi dirà che c’è stato
un errore di progettazione, però voglio dire che prevedere
un montascale che si mette anche nelle abitazioni civili,
li dà anche il Servizio Sanitario Nazionale, magari per il
Comune, perché parliamo di un luogo pubblico, però si monta
nel giro di 24 ore un montascale per disabili. È anche vero
che secondo me andrebbero riviste alcune organizzazioni di
settore. Io parlo di, non solo del potenziamento degli Uf-
fici, ma anche l’organizzazione. Dicevamo che dal punto di
vista proprio operativo è impossibile che il Comune, il
territorio di Marsala, non sia nelle condizioni di garanti-
re  il  pronto  intervento,  che  potrebbe  essere  sia  per
l’illuminazione pubblica, quando si stacca l’interruttore
dell’illuminazione,  come  potrebbe  essere  quello  di  una
buca, che a causa delle piogge si forma, dove noi probabil-
mente andremo a pagare i danni che le macchine subiscono
per la buca questa è una cosa che probabilmente manca per
una cattiva organizzazione. Ma al di là di questo, manca un
reale controllo del territorio, dottor Licari, e non parlo
solo per quanto riguarda la questione della sicurezza, ma
anche per altri aspetti, che riguarda il punto di vista so-
ciale. Sulla dispersione scolastica si fa poco, lì è una
questione di organizzazione, non è una questione economica,
ma rientra nella fase operativa del Piano del D.U.P.. Vor-
rei anche parlare del verde pubblico. È impossibile che le
persone non riescano ad aprire le porte, le persiane, per-
ché gli alberi impediscono l’apertura delle porte, perché
questo avviene. È impossibile che in Corso Calatafimi, in-
nanzi alla Chiesa del Santo Padre, c’è una piazzetta che è
completamento in stato di abbandono. È lì quello che viene
a mancare e l’insoddisfazione generale dei nostri cittadi-
ni, perché manca la parte operativa e nel comune ne siamo
fortemente carenti. È anche vero che non sono state attiva-
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te una serie di iniziative che secondo me andrebbero soste-
nute, da parte dell’Amministrazione, anche spendendo poco.
Noi abbiamo tre momenti, io non voglio parlare del Natale,
dei Morti o per le manifestazioni estive, perché l’estate
viene per tutto mondo, o almeno per la parte che ci riguar-
da, arriva per la gran parte della nostra Isola, della no-
stra provincia, ma noi abbiamo tre momenti fondamentali che
sono: Pasqua, dove abbiamo una precessione storica. Su que-
sto, Vice Sindaco, ci siamo confrontati più volte, però
penso che non è stato fatto abbastanza per farla diventare
un evento che sia riconosciuto a livello internazionale,
cioè lo è, ma di fatto non abbiamo quel ritorno d’immagine
ed economico che dovrebbe avere. Le Manifestazioni Garibal-
dine. Dottor Licari noi spendiamo soldi, sicuramente per
quella che è la Regata Velica, per qualche manifestazione,
però ritengo che siano troppo settoriali. Ma non si riesce
a coinvolgere le scuole di tutta la Sicilia. Lo sbarco dei
Mille non è solo di Marsala è degli Italiani. Non si riesce
a creare un meccanismo che possa portare persone o turisti
a Marsala? Presidente una volta avevo suggerito il famoso
percorso dei Mille, iniziando dalla Via dei Mille: qua è
sbarcato Garibaldi, ha fatto la Via dei Mille, fino a Porta
Garibaldi, e vissero tutti poi felici e contenti in Italia.
Non ha mai pensato nessuno una cosa dove non ci vogliono
risolse particolari, se non pochissimi soldi d’investimento
e parliamo di fesserie. Un altro momento è la vendemmia.
Non è possibile. Per carità non vorrei fare concorrenza a
Vinitaly, ma per noi la vendemmia, il periodo di vendemmia,
in una città che vive principalmente di agricoltura soprat-
tutto vitivinicola credo che iniziare a pensare a qualche
evento o pre-vendemmia o subito dopo la vendemmia potrebbe
essere importante per lo sviluppo della città. Perché come
pensiamo di far venire le persone, come pensiamo di far
crescere la città. Noi abbiamo il Piano Regolatore che non
si muove, il Piano Paesaggistico non sa sappiamo cosa fare,
il Porto non sappiamo più notizie. Che cosa devono venire a
fare i turisti a Marsala, se non a farsi il bagno, per il
nostro mare pulito, spesso però i turisti vanno nelle iso-
le. Allora dottor Licari credo che una maggiore attenzione
per quelle che poche risorse che rimangono o che ci sono a
disposizione nel Bilancio, perché mi rendo conto, minori
trasferimenti, minori entrate. Poi c’è un momento in cui
bisogna anche ragionare e pensare di iniziare a creare alla
serie di attività investendo poco. Presidente, lei che è
Presidente della Commissione, non è che devo essere io a
suggerirlo, perché non è che sono un luminare nella cultu-
ra, comunque voglio dire, iniziare a pensare di uscire un
po’ fuori da quelli che sono i nostri confini penso che sia
opportuno anche investendo poco. Noi abbiamo investito per
due anni, più di 100.000,00 euro per delle stagioni teatra-
li, sicuramente di altissimo livello, non l’ho mai messo in
discussione, però è anche vero che ci vanno trenta persone
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tutte le volte al teatro. Dunque la prima volta puoi sba-
gliare, la seconda volta puoi sbagliare, la terza volta o
sei diabolico oppure sei altro. Allora se investire questi
100.000,00 euro in una stagione teatrale, ripeto, di livel-
lo, se io vado, vado a vedere un cantante lo segue, ma se
vado a vedere un’opere probabilmente mi addormento, io non
sono un appassionato, ma abbiamo visto che gli appassionati
sono trenta, quaranta, cinquanta persone a Marsala, non è
giusto che i cittadini… uno spera che non vada a vedere il
teatro o l’opera Flavio Coppola, ma che vengano anche lì,
c’è una questione di investimenti sbagliati, perché noi an-
che se investiamo sul palinsesto, però è anche vero che non
viene pubblicizzato bene, allora le cose sono due: o non è
di livello, e penso che non lo sia, oppure che l’Ammini-
strazione non è stata capace di fare un investimento di
propaganda per avere quel ritorno che tutti si aspettano.
Presidente io ho concluso il mio intervento, già alcuni
Consiglieri e credo anche la Giunta, abbiamo presentato una
serie di emendamenti al D.U.P., che rientrano sia nella
parte strategica, che quella operativa, operativa significa
quella immediata, nella speranza che possono trovare un
giusto accoglimento, per poi eventualmente andare a trovare
nel Bilancio di Previsione le risorse necessarie per rea-
lizzare, dare delle risposte, perché parliamo, ripeto, di
quello che abbiamo presentato, soldi non ce ne vogliono per
un  Comune  come  Marsala,  perché  per  me
30.000,00/40.000,00/50.000,00 euro per un Comune che ha un
Bilancio come il nostro sono cifre irrisorie. Ho concluso
Presidente, grazie. 

Assume la Presidenza del Consiglio il Consigliere Galfano

Arturo

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie a lei Consigliere Coppola. Ho qui iscritto a parlare
la collega Rosanna Genna, non la vedo in aula, quindi Gari
passo il turno. Aldo Rodriquez prego. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Grazie Presidente. Grazie Vice Sindaco, Consiglieri e Stam-
pa. Finalmente siamo arrivati alla discussione del D.U.P.,
caro Sindaco, lei in Commissione era propenso all’approva-
zione del Bilancio e quindi di tutti gli atti propedeutici
al Bilancio, finalmente è arrivato questo giorno. Li cosa
mi fa rimanere interdetto perché ho ricevuto, caro Sindaco,
come al solito, quando uno si rivolge a lei, è altrove e
non guarda. Siccome sono abituato a parlare con le persone
che mi guardano, sarebbe giusto ed opportuno ed educato
quanto meno ascoltarlo. Mi è arrivata la convocazione della
Commissione Bilancio, di cui faccio parte, perché si doveva
discutere un atto importantissimo, credo come tutti gli al-
tri componenti della Commissione, che mi fa tanto riflette-
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re Vice Sindaco, per la sua premura. Io avevo una… non so
descrivere la sua premura per l’approvazione di questo Bi-
lancio ed ora mi rendo conto che il Bilancio non può essere
approvato perché dobbiamo andare a discutere un atto deli-
berativo importante per l’approvazione del Bilancio. Se noi
invece avessimo fatto un qualche cosa di diverso, credo che
lunedì siamo stati convocati per un atto deliberativo che
riguarda il Progetto sui Rifiuti. Non fa parte del Bilan-
cio? Non è in discussione o è importante approvarlo prima
del Bilancio o no? Io dico di sì. Lei come al solito è un
po’ pinocchietto, come ho descritto ieri la sua figura e
quindi giustamente oggi mi dice che è importante, ma è im-
portante. Dobbiamo fare una Commissione lunedì per appro-
varlo,  c’è  qualche  cosa  che  non  mi  guarda,  comunque
l’andremo a vivisezionare bene in Commissione, perché mi
sfugge qualche cosa. Il Documento Unico di Programmazione è
uno delle cose più importanti delle nuovo sistema di Bilan-
cio Armonizzato, uno dei punti fondamentali dell’approva-
zione del Bilancio Armonizzato. In funzione di ciò l’Ammi-
nistrazione deve, da un punto di vista di programmazione,
deve fare determinate cose. Ora vorrei leggere tre righe
che riguardano il D.U.P., in funzione del fatto che l’Ente
dovrà affrontare in maniera strategica la programmazione
economica – finanziaria del Triennio successivo. attraverso
le attività di programmazione l’Ente organizza le attività
di risorse necessarie per la realizzazione ai fini sociali
e la promozione dello sviluppo economico ed e civile delle
comunità di riferimento. In funzione di quello che ho letto
poc’anzi vorrei capire quale cosa ci sia, che potrebbero
accomunare queste tre righe con la relazione fatta dal Sin-
daco. Perché dalla Relazione fatta dal Sindaco stamattina
io non ho visto nessuna, oltre all’enunciazione del Libro
dei Sogni delle grandi opere che dovremmo vedere e forse
qualche altra Amministrazione godrà di questo se arriveran-
no i finanziamenti da parte della Comunità Europea, io non
vedo quale Programmazione Strategica c’è per quanto riguar-
da le politiche agricole. Io mi aspettavo che dopo tre
anni, anzi due anni e mezzo circa di Assicurato ad Interim
da parte del Sindaco, che il Sindaco venisse oggi a dirmi
che cosa ha fatto in due anni e mezzo per quanto riguarda
il  comparto  dell’agricoltura.  Presidente  lei  ha  sentito
oggi qualche cosa in merito da parte del Sindaco? Che io
sappia no. Mi sarei aspettato che il Sindaco in questa sua
lunga chiacchierata con l’intera Aula mi parlasse di poli-
tica industriale, di politiche sociali, di politiche giova-
nili, di politiche turistico – culturali, tutto ciò non ne
ho sentito minimamente parlare, tranne che di progettazione
strategica del futuro delle opere. Capisco che parlare di
tutto ciò, in maniera faraonica può fare effetto, ma di
contro il cittadino vuole capire determinate situazioni a
breve termine. Andando sullo specifico, caro Sindaco o Vice
Sindaco, ci sono alcune cose che io non riesco a capire
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nello studio del Documento, perché se uno va a spulciare
qualche cosa ed una prassi corretta è quando si dice che
nell’anno 2016 i lavori da realizzare per quanto riguarda
le strade ed i marciapiedi erano di 100.000,00 euro. Lavori
realizzati, c’è scritto zero. Nel 2017 i lavori da realiz-
zare sono 100.000,00 i lavori realizzati sono 57.500,00 da
realizzare 42.000,00 e questo è un buon lavoro, perché mi
si dice che sto investendo 57.000,00 ne avrò ancora in cas-
sa 42.000,00 circa per poterli investire. Questa è una pro-
grammazione corretta. Non capisco invece quando si parla di
manutenzione straordinaria con Scorrimento Veloce, Strada
Statale 118 nell’Anno 2016 i lavori da realizzare, questi
sono  nel  D.U.P.  del  2016,  i  lavori  da  realizzare  sono
150.000,00  euro,  lavori  realizzati  150.000,00.  Nell’anno
2017 lavori da realizzare 150.000,00 euro, lavori realizza-
ti 97.300.00 c’è qualche cosa che non mi quadra Vice Sinda-
co. Se sono lavori che sono già stati fatti nel 2016, nel
2017  sono  stati  riproposti  e  sono  stati  realizzati
98.000,00. La manutenzione, c’è qualche cosa che non mi
quadra, c’è una voce ripetuta, questa è erroneamente scrit-
ta, poi mi dirà risposta successivamente. Non mi convince
il fatto che l’anno precedente c’erano le stessi voci, sono
state realizzate 150.000,00 e 150.000,00 euro è stato fat-
to, per l’anno successivo la stessa somma. C’è qualche cosa
che non mi guarda. Ma di questi ce ne sono parecchi, vice
Presidente, è inutile perché ce ne sono parecchi uguali,
quindi è inutile elencarli. Detto ciò per quanto riguarda
il discorso che faceva oggi il Sindaco riferito ai due par-
cheggi  giustissimo,  approvo  in  pieno  questa  strategia.
Quello che non riesco a capire il perché, come giustamente
diceva il collega Flavio Coppola o il collega Walter Ala-
gna, questi autobus camminano vuoti. Non c’è nessuno che
utilizza questi autobus, che possono essere elettrici, che
possono essere a gas, possono essere a spinta, ma material-
mente viaggiano vuoti. Io mi porrei dei dubbi, ho delle si-
tuazioni che mi fanno pensare che cosa c’è che non sta fun-
zionando, secondo me si deve avere la forza e la volontà di
poter chiudere quelle arterie dove passano questi mezzi,
perché solo così il cittadino può posteggiare il mezzo in
un parcheggio ed utilizzare un mezzo pubblico, perché in
quella strada potrà avere accesso o a piedi o con il mezzo
pubblico. Se noi consentiamo che in quelle arterie princi-
pali, che può essere Via Roma o Corso Amendola con i pezzi
propri, nulla si è fatto, nulla si è fatto. Quindi credo
che riflettere su determinate cose, il perché non funziona
significa anche programmare in maniera strategica. Credo di
aver detto tutto, tranne che vorrei capire da lei, siccome
l’anno  scorso  si  era  pensato  ed  e  si  era  detto  che
quest’anno  si  doveva  riaprire,  nelle  strategie  di
quest’Amministrazione,  il  Tribunale  nuovo  ad  oggi
quest’apertura non c’è stata e quindi non c’è stato il fa-
moso passaggio dall’Ufficio Urbanistica nei locali del vec-
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chio Tribunale e quindi l’economia in funzione dell’edili-
zia e quindi della progettazione ha avuto un arrancamento
totale. Detto ciò credo che quest’ulteriore D.U.P. presen-
tato da quest’Amministrazione come negli altri anni credo
che abbia dei deficit notevoli, che vedremo di scoprire
strada facendo, con gli interventi suoi e dei Consiglieri
che  parleranno  successivamente  alla  mia  persona.  Grazie
Presidente. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie a lei Consigliere Rodriquez. Se l’Amministrazione
vuole rispondere e mi chiede di parlare io non è che posso
dire…  Se  il  Vice  Sindaco  vuole  intervenire  oppure  alla
fine. Preferisce alla fine. Nell’ordine ero scritto io a
parlare, ma essendo seduto nella poltrona di Presidente in-
tervengo dopo. Abbiamo iscritto a parlare la Consigliera
Linda Licari ed il Consigliere Angelo Di Girolamo. Colleghi
non lo so se volete intervenire subito, oppure facciamo
leggere il parere dato dal Presidente del Collegio dei Re-
visori sul D.U.P.. Dottor Gulotta, se vuole leggere il suo
parere sul D.U.P. e poi può intervenire la collega Linda
Licari. Prego. 

PRESIDENTE DEL COLLEGIO DEI REVISORI – DOTTOR GULOTTA 
Signor  Presidente,  signori  Consiglieri,  Vice  Sindaco  e
Stampa presente. Noi abbiamo redatto il parere sul D.U.P.
che ora mi appresto a leggere. Vista la deliberazione della
Giunta Municipale tenuto conto dell’Articolo 170 del Decre-
to Legislativo 267/2000 e tutti i Comma 1, comma 5 ed il
successivo articolo 174, il Decreto Ministeriale del 9 feb-
braio 2018 al Punto 8 del Principio Contabile applicato 4/1
allegato al Decreto Legislativo 118/2011 indicato al D.U.P.
costituisce nel rispetto del Principio di coordinamento e
coerenza dei documenti di Bilancio il presupposto generale
di tutti gli altri documenti di programmazione. La sezione
strategica prevista al Punto 8.2 individua incoerenza con
il quadro normativo di riferimento e con gli obiettivi ge-
nerali di finanza pubblica le principali scelte che carat-
terizzano il programma di mandato e gli indirizzi generali
di programmazione riferiti al periodo di mandato, mentre al
Punto 82 si precisa che la Sezione Operativa contiene la
programmazione operativa dell’Ente avendo a riferimento un
arco temporale sia annuale che pluriennale e che supporta
il processo di previsione per la predisposizione della ma-
novra di Bilancio. Rilevato che Arconet nella risposta nu-
mero 10 indica che il Consiglio deve esaminare, discutere
il D.U.P. presentato dalla Giunta e che la deliberazione
Consiliare può tradursi in un’approvazione nel caso in cui
il Documento di Programmazione rappresenti gli indirizzi
strategici ed operativi nel Consiglio o in una richiesta di
integrazione e modifiche del Documento stesso che costitui-
scono un atto d’indirizzo politico del Consiglio nei con-
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fronti della Giunta ai fini della predisposizione della
successiva nota di aggiornamento. Ritenuto che la presenta-
zione del D.U.P. al Consiglio, coerentemente a quanto av-
viene per il Documento di Economia e Finanza del Governo e
per  il  Documento  di  Finanza  Regionale  presentato  dalle
Giunte Regionali deve intendersi come la comunicazione del-
le linee strategiche ed operative su cui la Giunta intende
operare e rispetto alle quali presenterà in Consiglio un
Bilancio di previsione ad esso coerente e che nell’asso di
tempo che separa questa presentazione dalla deliberazione
in Consiglio, nella nota di aggiornamento al D.U.P. l’ela-
borazione del Bilancio di previsione terrà conto delle pro-
poste integrative o modificative che nel frattempo inter-
verranno,  facendo  sì  che  gli  indirizzi  ed  i  valori
dell’aggiornamento del D.U.P. confluiscono nella redazione
del Bilancio di Previsione. L’Organo di Revisione ha veri-
ficato il documento in base ai contenuti del principio con-
tabile 4/1, la coerenza interna del D.U.P., l’adozione de-
gli strumenti obbligatori di programmazione di settore e la
loro coerenza con quanto indicato nel D.U.P. ed in partico-
lare il Programma Triennale Lavori Pubblici, la Programma-
zione del Fabbisogno del Personale, il Piano Triennale di
Razionalizzazione e riqualificazione della spesa, il Piano
delle Alienazioni ed e delle valorizzazioni immobiliari,
quello di cui parlavamo l’altro ieri. Rilevato che le modi-
fiche apportate nella proposta di deliberazione consiliare
sono state verificate e non comportano valutazioni sostan-
ziali rispetto al D.U.P. approvato dalla Giunta Municipale,
tenuto conto che lo schema di Bilancio di Previsione del
Triennio 2018/2020 è stato approvato dalla Giunta con Atto
numero 117 del 23 aprile 2018, che non è necessario nota di
aggiornamento del D.U.P. in quanto già adottato dalla Giun-
ta Municipale, nella stessa seduta di approvazione dello
Schema di Bilancio, Codesto Organo esprime parere favorevo-
le sulla coerenza, sulla congruenza ed attendibilità del
D.U.P. con le linee programmatiche di mandato e con lo
schema di Bilancio di Previsione 2018/2020 approvato dalla
Giunta. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie dottor Gulotta. Era iscritta a parlare la collega
Linda Licari, prego. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Grazie Presidente. Vice Sindaco, Dirigenti, Dottor Gulotta,
colleghi e pubblico in Sala. Io ho ascoltato la relazione
del Sindaco, poi ho partecipato anche a qualche Commissione
di Bilancio da delegata, intanto per curiosità, prima di
iniziare tutto il mio discorso, Vice Sindaco e dottori pre-
senti esperti, più di me sicuramente in Bilanci e Ammini-
strazione. Volevo capire questo documento che è arrivato,
perché anch’io sono stata convocata in Commissione Territo-
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rio, è un documento urgente, propedeutico al Bilancio, giu-
sto per capire anche quanto afferma il collega Rodriquez,
perché io so che gli atti propedeutici sono quelli che già
erano inseriti nell’Ordine del Giorno. Giusto per capire. 

VICE SINDACO LICARI 
Rispondo io. 

PRESIDENTE GALFANO 
Se vuole rispondere. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Sì, sì tecnicamente. È una risposta tecnica Presidente. 

PRESIDENTE GALFANO 
Siccome ha detto poco fa che voleva parlare alla fine. 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 
Allora se il Bilancio fosse stato approvato e c’è la neces-
sità di modifiche al P.E.F., si sarebbe proceduto in manie-
ra diversa, nel senso che sarebbe venuto in Commissione la
modifica o l’assestamento del P.E.F. ed avremmo proceduto
successivamente con una modifica al Bilancio, con una va-
riazione di Bilancio. Nonostante stato ancora stato appro-
vato il Bilancio, si è provveduto da parte della Giunta a
proporre le modifiche al PEF e contestualmente ci sarà poi
l’emendamento per la sistemazione delle poste contabili in
funzione di ciò che sarà approvato con le modifiche al
P.E.F. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Chiarissimo, ora sono più tranquilla con la conoscenza. Io
ho assistito e ho ascoltato il Sindaco oggi, si è parlato
di immaginazione, di sogni, sicuramente è un libro dei so-
gni, l’ho detto l’anno scorso in tema di Bilancio, guai se
smettiamo di sognare, se non si dà la possibilità di sogna-
re, questo può essere inteso anche come programmazione, vi-
sto che si parla tanto di programmazione e qualche Ammini-
stratore che ho conosciuto, che ho avuto l’onore di cono-
scere di Comuni virtuosi del nord dicevano che questa è una
piccola, forse quella che sta portando avanti il Sindaco, è
la politica della giraffa, quella che guarda lontano, però
sta con i piedi per terra. Il Sindaco sta immaginando e
questo è quello che un po’ dovremmo fare tutti noi, sta im-
maginando forse la città, alla sua veneranda età, perché
diciamocelo il Sindaco è anziano, lo dicono tutti, però io
dietro non ci so stare. Io dietro non ci so stare quando
lui cammina. Il Sindaco sta immaginando la città e magari
sta progettando delle opere pubbliche per il futuro, anche
per i miei figli e magari noi non ci pensiamo, perché dalla
mattina alla sera siamo comunque sollecitati, dalla mattina
alla sera io lo dico con messaggi che mi arrivano alle sei
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del mattino, sollecitati da segnalazioni di buche, segnala-
zioni di illuminazione carente e quindi siamo sollecitati
dall’ordinario. Questa è la cosa che a me duole dire al
Sindaco, all’approvazione del quarto D.U.P.. Perché ci sono
dei progetti davvero interessanti. Io ho fatto un plauso
anche qui, in questa sede, al dottor Putaggio, alla dotto-
ressa Andreana Patti che addirittura è diventata Assessore
a Trapani, perché hanno veramente lavorato per intercettare
dei fondi importanti e sono certa che questi nastri verran-
no tagliati fra qualche anno, spero che qualcuno, Vice Sin-
daco, di avere l’onore di tagliarlo anch’io con quest’Ammi-
nistrazione.  Però  dico  che  noi  pecchiamo  tantissimo
nell’ordinario ed io francamente sono stanca, lo dico in
questa sede, sarà un’idea condivisa da molti colleghi che
ogni giorno si trovano ad avere a che fare… a sollecitare
il verde pubblico, perché non vengono piantumati gli albe-
ri, perché poi molti di noi magari fanno parte anche di As-
sociazioni ambientaliste e ci dicono “Si va bene che to-
gliamo i pini”, io sono la prima a dire che vanno smantel-
lati, che fanno tagliati laddove smantellano l’asfalto e
creano anche problemi d’incolumità, però poi gli alberi
vanno reimpiantati e vanno reimpiantati anche con una certa
celerità, quanto  meno facciamo tacere pure tante e tante
voci che ci sono in città, perché non si dica poi che maga-
ri non c’è occhio per la sostenibilità e per l’ambiente,
però purtroppo ci troviamo ad avere forse… Vice Sindaco lei
mi dice che magari abbiamo poco personale sul verde pubbli-
co o forse viene gestito in maniera non proprio precisa.
Pertanto io ora chiuderò da qui in avanti anche un report,
questo si può fare credo, un report, quotidiano magari no,
non voglio occupare troppo tempo agli uffici, ma un report
anche settimanale, per capire dove operano il piano del
verde pubblico, perché la città è grandissima ed e capisco
pure che il Sindaco dalla mattina alla sera si trova a par-
lare di emerge come la Casa di Riposo, oggi non sapeva dove
dividersi perché magari noi lo sollecitiamo, lo chiamiamo
per delle emergenze quasi ridicole, che poi diventano ridi-
cole, perché quando parliamo del ficus che non fa aprire la
persiana alla povera signora che però per lei è un problema
importante e magari il Sindaco invece si trova a dover af-
frontare la situazione dell’IPAB. Allora dico sono due cose
importanti ma che stanno su livelli totalmente diversi, sa-
rebbe il caso che veramente delegasse anche per verde pub-
blico,  se  il  Sindaco  non  ce  la  fa,  oppure  dove  sta
l’inghippo, perché sicuramente nessuno di noi qua è conten-
to della gestione del Verde Pubblico. Per l’illuminazione
poi non se ha parla, perché facciamo continue battaglie
quotidiane. Io spero che da ora in poi possiamo avere qual-
che cosa di più chiaro, anche sulla gestione delle ripara-
zioni che vengono fatte. Non voglio tornare sui numeri del-
le lampadine, già è è stato fatto da qualche altro collega,
però sta di fatto che c’è gente che aspetta riparazioni da
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mesi e mesi, per cui io sono ben felice che il Sindaco ab-
bia parlato di un programma che guardi al futuro della cit-
tà. Ben vengano gli asili, vorrei dire alla collega Arcara,
purtroppo non è presente. Noi in questa città abbiamo tante
mamme, mamme che si sono insediate in città, che hanno
scelto di vivere a Marsala, anche mamme straniere e che di-
cono “Ma questa città quale Europa”, questa non è una città
Europea se manca di asili, se manca di luoghi ludici anche
pubblici. Questo problema l’abbiamo affrontato in Commis-
sione. Io ringrazio l’Amministrazione perché ha dato la
possibilità di aprire la vecchia ludoteca di San Pietro,
ringrazio l’Assessore che non è presente, però si è messa
subito a disposizione ed abbiamo creato questo spazio ludi-
co, molti non lo sanno, però è aperto, è accessibile, con
un disciplinare che poi ha studiato il dottor Fazio e da
due anni già va avanti. Molte mamme si incontrano lì perché
non è necessario dover andare per forza non a ludoteca pri-
vata, c’è chi non può farlo, collega Coppola, lei mi ha se-
guito anche in Commissione su quest’argomento quando ero
Presidente e l’ha sostenuta questa battaglia, quindi ben
vengano gli asili. Mi piacerebbe veramente che si parlasse
di più, Vice Sindaco, di sostenibilità e di ambiente. La
sostenibilità  come  diceva  il  Sindaco,  io  credo  che  lui
un’idea ce l’abbia in realtà, non è così improvvisato come
qualcuno pensa, perché lui veramente pensa, proprio perché
è una persona che cammina tanto a piedi lui pensa alla cit-
tà, una città con più spazi pedonali, questa è una cosa che
gli sollecitiamo un po’ tutti. Io sono la prima che ho sol-
lecitato addirittura il Lungomare pedonale, magari per pro-
vare la domenica pomeriggio, ma tutte le critiche che sono
arrivate. Ha provato a chiudere la Via Roma e sappiamo tut-
to quello che è successo. Mi pare che non gli sia mancato
in questo caso il coraggio. Il coraggio sulle vie pedonali
il Sindaco l’ha avuto e credo che sia preso anche le dovute
critiche. Volevo dire un’altra cosa, ritornando all’ambien-
te, una cosa a cui tengo tantissimo è l’attenzione allo
Stagnone. Sappiamo che ci sono sempre le solite diatribe
sullo Stagnone, perché di fatto è una zona che dev’essere
gestita dal Libero Consorzio dei Comuni, che di fatto non
ha più fondi a disposizione, non ha personale, le Guardie
Ambientali ci sono fino alle due, di pomeriggio diventa
zona franca, dove chiunque può fare quello che vuole. Su
questo io mi auguro che ci sia, ne approfitto per salutare
gli Assessori arrivati e l’Assessore Passalacqua. Parlavo
di Stagnone Assessore Passalacqua. Dicevo che mi auguro che
ci sia una maggiore attenzione e che si possa lavorare an-
che magari sul Regolamento per quanto riguarda lo Stagnone,
per tutte le risorse che ci porta, economiche, però per la
scarsa attenzione che c’è stata non dal punto di vista sol-
tanto del Comune. Sappiamo che lì operano più Enti, c’è la
Sovrintendenza, c’è il Libero Consorzio dei Comuni e sareb-
be opportuno, secondo me, veramente prendere una decisione
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importante per lavorare su una… se c’è un Regolamento trop-
po rigido magari capire dove si può intervenire, al fine di
creare servizi e non di ostacolare le attività che ci sono,
perché le attività sportive sono una grande risorsa per la
nostra città, forse l’unica al momento. Però dobbiamo crea-
re  i  servizi  opportuno  che  non  arrechino  danni  anche
all’ambiente che abbiamo lì nello stagnone, perché ricor-
diamoci sempre che è una riserva e che va sicuramente cura-
ta e tutelata. Per quanto riguarda invece il Sociale, devo
dire che avevo visto il funzionario Sparla che si è trovato
ad affrontare diverse problematiche quest’anno, anche in un
settore che magari non era proprio il suo e devo dire che
lo apprezzo per il coraggio e per il modo con cui ha risol-
to diverse problematiche, insieme all’Assessore per tutto
quello che si sta facendo. Anche lì però mi auguro che ci
sia maggiore attenzione su diversi aspetti, perché il Set-
tore Sociale è stato visto sempre per molti come una mucca
da mungere. Ricordiamoci che oltre a dare lavoro, i Servizi
Sociali devono anche servizi agli indigenti, ai disabili,
per tutti i vari settori di cui si occupa. Io parlo sempre
da insegnante di sostegno e l’anno scorso avevo chiesto
“Perché non fare un albo” Un albo che possa accogliere le
richieste degli Assistenti alla Comunicazione, un albo che
possa accogliere, insomma, tutti gli abilitati all’assi-
stenza alla comunicazione, all’igiene. L’avevo fatto l’anno
scorso, poi non so, capisco che magari ci sono stati diver-
si problemi, c’è stato un cambiamento anche di dirigenza o
di figure, di posizioni organizzative. Questa secondo me
sarebbe una cosa che andrebbe a tutelare sia gli Assistenti
alla Comunicazione che sono degli operatori e sia le stesse
famiglie che poi devono comunque scegliere queste figure e
tenersele poi durante il percorso scolastico dei loro fi-
gli. Un’altra cosa a cui vorrei veramente prestare atten-
zione, Vice Sindaco, Assessore All’Ambiente, credo che le
videocamere non sono più l’unica soluzione possibile per…
le videocamere abbiamo capito che da sole non funzionano,
se c’è la possibilità dico che ormai per quest’anno siamo
alla fine del 2018, però il coinvolgimento delle associa-
zioni di volontariato, di prevedere una forma di guardia
ambientale, questo ci viene visto un po’ da tutti. Ci viene
chiesto da tutti quelli che vengono martoriati dalla matti-
na alla sera e che si devono occupare poi di segnare i sac-
chetti della spazzatura dove sono, devono chiamare l’Ener-
getica Ambiente. Ho visto che oggi il Sindaco ha pubblicato
un intervento fatto ad Amabilina che era veramente scanda-
loso, però siamo noi che mettiamo i sacchetti. Io dico sem-
pre “Dobbiamo educare” a questo forse veramente ci vorreb-
bero non lo so, una volta al mese degli incontri organizza-
ti anche nei quartieri popolari. Eravamo predisposti anche
a farlo, Vice Sindaco, l’abbiamo fatto per qualche periodo
all’inizio, creando proprio delle collaborazioni con varie
associazioni, spero che questa cosa si possa fare e portare
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avanti, perché appena ci si stacca un attimo, c’è subito
chi riprende poi la mano, chi lo fa per sfregio, chi lo fa
perché in tante situazioni… a proposito di elettrodomestici
abbandonati abbiamo capito che magari è qualche regalo che
qualcuno fa all’Amministrazione. Grazie, io ho finito. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie Consigliera Licari. È iscritto a parlare il Collega
Angelo Di Girolamo, prego. 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Presidente, colleghi Consiglieri, Sindaco, Amministrazione.
Intanto devo fare i complementi per quello che avete pro-
grammato per intercettare i finanziamenti europei, per fare
in modo che la nostra città fra qualche anno trovi un po’
di lustro rispetto a quello che abbiamo avuto precedente-
mente e che abbiamo attualmente. Purtroppo è sempre manca-
to, come hanno detto quasi tutti i miei colleghi l’ordina-
ria Amministrazione, le piccole cose. Si parla di luce, si
parla di strade dissestate, strade con le buche, che da
qualche anno si trovano in queste condizioni e non si rie-
sce a trovare una soluzione. Può darsi che le luci non ven-
gono accese per fare in modo di non far vedere le buche
notturne, poi paghiamo con tutti i debiti fuori Bilancio,
con tutti gli incidenti ed i problemi che ci sono. Con ri-
ferimento all’Ambiente, come diceva la mia collega Linda
Licari, è una cosa che mi sta a cuore, perché anch’io fac-
cio parte di un’associazione ambientalista Caccia, Pesca e
Ambiente e vedo l’abbandono totale della nostra città, so-
prattutto a livello sia di verde pubblico, sia degli alberi
che sono stati piantati anni addietro e non si riesce mai a
trovare una piccola irrigazione per questi alberi. Questi
alberi vengono soltanto irrigati quando piove e basta, nel
periodo estivo con le grosse siccità che ci sono stati ne-
gli anni passati non si è riusciti a prendere un po’ di ac-
qua, anche nel depuratore, per poter irrigare gli alberi
che ci sono lungo le periferie  e soprattutto quelli che
vanno ai lidi, dove ci sono molto alberi piantati, però non
si riesce mai ad irrigarli. A proposito di Lidi, quest’anno
avete fatto un bel lavoro di pulizia delle spiagge, è ini-
ziato molto presto, ma le spiagge sono state pulite esclu-
sivamente per chi ci abita, per chi è titolare di un fab-
bricato abusivo o meno in quelle zone, perché non è acces-
sibile a nessuno andare al mare. È inutile che pensiamo di
portare i turisti nelle nostre spiagge, quando neanche i
cittadini Marsalesi possono andare sulle nostre spiagge. A
proposito di case abusive, signor Sindaco, ci sono 500 fab-
bricati che devono essere abbattuti, ma prima di abbatterli
se ci vuole del tempo perché non requisirle, perché  il Co-
mune non diventa proprietario dei fabbricati, in modo tale
da far pagare l’affitto a quelle persone che ci stanno. Op-
pure se ci sono dei problemi, per pressioni o meno, perché
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capisco che cosa significa demolire i fabbricati, incarica-
te la Prefettura, il Prefetto, in modo tale che più di am-
pie vedute, meno restrizioni per il suo compito. Una cosa
che quest’anno mi hanno cercato gli amici di Calatafimi,
sicuramente cercheranno di parlare con il Sindaco, per fare
la strada Dei Mille, che è stata organizzata per l’anno
scorso dal Comune di Calatafimi e dal Comune di Salemi,
penso che lei non avrà nessun tipo di problema ad organiz-
zare assieme a loro questa Strada dei Mille, perché penso
che i costi saranno bassissimi nel fare questo. Io do il
dolce e l’amaro, sono fatto così, dico le cose buone e le
cose che non mi piacciono. Una delle cose che mi colpisce
di questo Piano, di questo D.U.P. , ha parlato Pino Milaz-
zo, Walter Alagna, Aldo Rodriquez è l’agricoltura, lei è
Assessore all’Agricoltura. Lei è Assessore della città di
Marsala, la prima città d’Italia come superfice vitata, la
più importante città del mezzogiorno, di tutt’Italia, per
la superfice vitato. L’economia è fondamentale, lo sanno
tutti, anche voi lo sapete, come il Vice Sindaco, figlio di
agricoltore, anche lei Sindaco, dove i suoi Avi erano agri-
coltori, sa i sacrifici che noi facciamo, che fanno tutti i
nostri contadini. Lei non è stato in grado di trovare una
soluzione, di incontrare magari i Presidenti delle Cantine,
i contadini per vedere quali siano le loro problematiche.
Consideri che è il volano fondamentale di questa nostra
città, nel momento in cui l’agricoltura va male, va male
l’edilizia,  commercio  artigianato,  terziario  e  qualsiasi
cosa. Penso che dopo l’abbandono dell’Assessore Barraco,
tecnico esperto in materia, ancora non riesco a capire come
mai se ne è andato, è giusto che lei ogni anno cerchi di
trovare una soluzione e di intestarsi qualche cosa per fare
in modo che questo benedetto vino, fragole, ortaggi e quel-
lo che noi produciamo, si trovi una collocazione, di pub-
blicizzare questi prodotti con qualsiasi tipo di mezzo, bi-
sogna trovare le risolse per fare questo. A proposito di
agricoltura c’è stato un bando, non so se voi presentato
questo bando per le strade rurali. Non ho visto niente,
perché l’ho giorno ho visto che Salemi, Calatafimi, Vita
hanno avuto già finanziati i progetti fatti nel 2016 per le
strade rurali, con il 100% di contributo. Non è stato pre-
sentato? Ne abbiamo parlato, un paio di volte con il Vice
Sindaco, quando all’epoca si parlava di queste strade rura-
li, che erano strade a costo zero, ne abbiamo parlato anche
con Pino Milazzo, tutti quanti sapevano di questo bando.
Bisognava solo presentare il bando e si riusciva ad usu-
fruire di questi contributi comunitari senza spendere una
lira, per rifare le tre – quattro strade rurali che ci sono
sui nostri territori periferici della città di Marsala.
Grazie. 
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PRESIDENTE GALFANO 
Grazie collega Di Girolamo. Sindaco ero iscritto io a par-
lare, ma manca il Presidente, faccio il mio intervento se-
duto da qui, mi posso anche alzare, anzi mi alzo ed accon-
tento il Consigliere Vinci, ed è giusto così. Stamattina
Sindaco, ho ascoltato il suo intervento, lei ha parlato un
po’ di tutti i settori, ci ha illuso un po’ tutti, onesta-
mente, perché ha parlato di trasporti e dice che avremmo a
breve venti bus Euro 6. Ha parlato di edilizia scolastica
ed avremmo presto la palestra Grillo. Il suo interessamento
per il futuro per i quartieri di Amabilina e così via. Ha
parlato anche di un intervento sul dissesto idrogeologico
con un funzionamento che ha chiesto, se non sbaglio è stata
una mia iniziativa sul Lungomare, l’ho proposto io all’epo-
ca, per carità. Però signor Sindaco mi pare il Paese di
Bengodi. Avete dimenticato una cosa, non avete accennato ad
assumere personale da mettere all’Ufficio Anagrafe o allo
Stato Civile. Dopo il suo intervento mi arriva la notizia
che parecchie gente chiede la residenza per Marsala, anche
da Montecarlo, signor Sindaco dobbiamo un po’ guardare alla
realtà, la realtà è ben diversa, molto diversa, può darsi
che in futuro io mi auguro per lei e per me, per tutta la
città che tutte le sue idee si realizzalo, ma quello che
stiamo vivendo in questo momento è veramente brutto, non
ultimo, non è colpa sua, per carità, ancora nel 2000 e pas-
sa abbiamo le perdite di acqua giornalmente, ma non è colpa
sua, sono io il primo a dirlo, però non dobbiamo illuderci
che viviamo nel paese dei balocchi, assolutamente, assolu-
tamente, ma nel suo programma è questo. Ma il suo program-
ma, ormai siamo al terzo anno signor Sindaco, siamo quasi
alla fine della Sindacatura ed ancora parliamo di programma
è un po’ difficile da accettare. Io mi lamento un po’, come
si sono lamentati un po’ i colleghi dello scarso intervento
di quest’Amministrazione nel settore dell’Agricoltura, lo
facevo notare poco fa al Segretario che ci sono stati col-
leghi prima di me che sono intervenuti. Anche per quanto
riguarda gli impianti sportivi si limita soltanto a dire:
“Daremo in gestione” senza programmare nessun intervento
sull’impiantistica sportiva. Siccome signor Sindaco, come
lei ben sa io sono propenso verso un certo settore che è
quello dei beni culturali, per beni culturali non mi rife-
risco ad attività culturali, dove ci sono altri colleghi
più bravi di me. Sui beni culturali non possiamo, vedendo
il D.U.P. accettare che lei, anche nella sua relazione fat-
ta stamattina mi parli sempre di Palazzo Fici e Palazzo
Grignani. Palazzo Fici e Palazzo Grignani, guardiamo un po’
oltre signor Sindaco. Siccome siamo in un periodo di vacche
magre, non abbiamo soldi, io le voglio ricordare, gliel’ho
accennato anche stamattina che alcune nelle mie proposte, a
costo zero per l’Amministrazione, mi riferisco all’acquisi-
zione per esempio che potremmo fare della Chiesa Di Santo
Stefano, gliel’ho proposto tempo fa. Lei non risponde, ep-
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pure io stamattina mi sono incontrato con il Responsabile
della Prefettura, ho avuto un incontro con i Vigili del
Fuoco, con il responsabile della Sovrintendenza ed il dot-
tor La Rocca della Prefettura mi diceva “Dottor Galfano ma
perché l’Amministrazione non risponde, noi siamo disponibi-
li  a  cedere  gratuitamente  questa  chiesa”,  è  una  chiesa
sconsacrata, è stata già restaurata, bisogna fare soltanto
dei  piccoli  interventi  di  messa  in  sicurezza,
2.000,00/3.000,00 euro non di più, tanto è stato valutato
questa mattina. Da lì si potrebbero creare tanto cose. Per-
ché io sono convinto, forse è un mio grosso handicap, che
la cultura porta anche turismo e di conseguenza soldi alla
città. Era con me l’Assessore Passalacqua e l’Assessore
Salvatore Accardi, anzi come ho detto al Sindaco, ho dato
il vostro numero di telefono al Dottor La Rocca della Pre-
fettura che provvederà a contattarvi perché giustamente io
non potevo rispondere come Amministrazione per concedere
gratuitamente al Comune di Marsala. Noi sappiamo che da lì
portono i percorsi sotterranei e ci sono città in Italia
che ci fanno i soldini. Noi abbiamo questa possibilità e la
lasciamo lì, anzi la teniamo chiusa e stamattina ci siamo
accorti che ancora di più è stata vandalizzata. Li facciamo
perdere queste cose. Ecco perché un mio intervento, un mio
emendamento riguarderà proprio nel D.U.P. questo, di valo-
rizzare i beni culturali, non fermandosi soltanto a Palazzo
Fici, ripeto, o a Palazzo Grignani, la stessa cosa vale per
il Fossato Punico. Se si ricorda Sindaco io sono andato a
Palermo e ho avuto… c’era con me anche il Consigliere Di
Girolamo la possibilità che ci davano in concessione, sem-
pre gratuitamente… le mie proposte sono a costo zero, del
Fossato Punico. Siamo andati a fare un sopralluogo, c’era
anche l’Assessore Accardi, lei dice: “Qui lo dobbiamo puli-
re”, beh, quanto meno questo lo possiamo fare, lo puliamo e
facciamo un polmone verde per la città, facciamo dei per-
corsi culturali. La gente vuole questo. Ci sono turisti che
arrivano qua e vogliono questo e noi abbiamo questa grande
bellezza paesaggistica, queste bellezze archeologiche, as-
solutamente le lasciamo lì, ripeto, a costo zero e poi un
minimo d’investimento, basterebbero soltanto gli operai del
Comune stesso per fare le pulizie. Io non voglio parlare,
ci hanno pensato gli altri colleghi dei marciapiedi di Via
Amendola, perché giustamente lei diceva che sta provveden-
do, ed è giusto fare quei marciapiedi di Via Amendola, per-
ché ci sono persone che cadono e poi si creano i debiti
fuori Bilancio. Però ogni persona che cade in via Amendola
e crea  un debito fuori Bilancio, ce ne sono cento che ca-
dono in Via Roma e chiedono cento debiti fuori Bilancio,
perché la proporzione più o meno è questa, ogni persona che
passa dal Marciapiede di Via Amendola ce ne sono cento di
Via Roma, non capisco il perché, si fanno quelli di Via
Amendola, non si fanno quelli di Via Roma, dove i soldi
sono stati messi non l’anno scorso ma anche due anni fa, va
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beh è un modo dell’Amministrazione. Ora Sindaco io le chie-
do un’informazione con riguardo il Parcheggio della Stazio-
ne. Desideravo sapere da lei come siamo messi, perché so
che c’era una sua volontà, di acquistare, di acquisire, di
rendere quell’area come parcheggio, però dobbiamo capire
una cosa, io sono tempestate di telefonate, ma non solo io,
penso anche qualche altro consigliere, chi lo apre e chi lo
chiude questo parcheggio? Perché dalle ultime notizie che
ho avuto, i nostri Vigili Urbani chiudono e quella della
Polizia Ferroviaria aprono. Alla mattina c’è chi ha la mac-
china lì dentro, la Polizia interpellata dice “Non siamo
noi”, quindi regolarizziamo la cosa, perché ci ritroviamo
in questa situazione assurda, che le macchine rimangono lì
dentro e non viene neanche aperto, questo è all’inizio.
Quello a cui vogliamo arrivare noi, è quello di poterlo
utilizzare per la città. È soltanto questo il chiarimento
che le chiedo, grazie. Chiedo scusa, preannuncio che pre-
senterò degli emendamenti riguardanti, appunto, la valoriz-
zazione dei beni culturali inserendo un po’ quello che le
ho detto poco fa. 

Assume la Presidenza del Consiglio il Consigliere Sturiano

Vincenzo

PRESIDENTE STURIANO 
Ci  sono  altri  interventi?  Vuole  replicare  qualcuno
dell’Amministrazione? Sindaco solo due piccolissime consi-
derazioni. Il resto è stato detto da diversi colleghi Con-
siglieri, essere ripetitivi e ripetere le stesse cose non
ha nemmeno senso. Due cose che mi stanno particolarmente a
cuore, il verde pubblico e… sto toccando due tasti che nes-
suno ha toccato. Il verde pubblico ed il problema dei cani
in modo particolare Sindaco, quindi prenderci cura dei cani
che dimorano nella nostra città. Partiamo dal verde pubbli-
co. Ad oggi non penso che siamo in grado di quantificare il
verde pubblico cittadino in termini di metri quadri ed in
termini anche di piante, tipologie, in modo tale che ci
possiamo organizzare per tempo per le potature in base alla
tipologia sappiamo quanti alberi abbiamo, quanti metri qua-
drati abbiamo, quello che può servire quanto meno per ren-
dere il più possibile migliore la cura del verde della no-
stra città. Sappiamo quello che rappresenta il verde, lei è
medico e può capire meglio degli altri che cosa può signi-
ficare in tutti i sensi, soprattutto un’educazione, ad ave-
re rispetto per l’ambiente, quindi può significare anche
questo. Io ho presentato un emendamento, lo depositerò do-
mani  mattina  che  è  quello  di  chiedere  ufficialmente
all’Amministrazione di dare un incarico per un Piano Rego-
latore del Verde Pubblico in modo tale che possiamo quanti-
ficare i metri quadri di verde che abbiamo; la tipologia di
alberatura, la tipologia anche di sostituzione possibilmen-
te. Non è possibile vedere ficus piantati nei marciapiedi
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dei centri storici abitati, sapendo i danni che fanno i fi-
cus, i disturbi che può portare il ficus, quindi anche lì
non solo poi vedete voi a chi dare un incarico, se un agro-
nome, non sta a me stabilirlo, però ritengo che la necessi-
tà di avere con certezza, con precisione, in modo tale che
anche l’Amministrazione, il Consiglio Comunale in sede an-
che di approvazione di Bilancio possa mettere le giuste ri-
sorse per fare sì che il verde cittadino venga curato. Un
esempio solo lo faccio per Piazza Caprera. Piazza Caprera è
un crocevia molto importante della nostra città, è un punto
d’incontro tra il centro urbano, per chi viene dal centro,
da via Roma, imbocca corso Calatafimi, è il punto di con-
giunzione tra Via Mazara e via Salemi, quindi un punto ne-
vralgico molto importante per quanto riguarda il traffico
urbane, di grande intensità, d’impatto importante per i tu-
risti ed i cittadini che che vengono nella nostra città, ma
l’immagine che passa per com’è tenuta e curata Piazza Ca-
prera ed il verde di Piazza Caprera non è una bella cosa.
Quindi io la invito a partire da questo momento a procedere
nella programmazione di una potatura, di una cura del verde
che è presente oggi a Piazza Caprera, in modo particolare.
Da non so da quanto tempo che non viene fatta la potatura
degli alberi e soprattutto la pulizia e la scerbatura anche
lì della villetta. Quindi la invitavo, non lo so se ne ave-
te parlato, se avevate idea di poter mettere in atto una
cosa del genere, ne abbiamo parlato più volte anche in Con-
siglio, questa volta lo formalizzerò, perché ritengo che
sia una cosa indispensabile e necessaria soprattutto per
una programmazione futura. Stessa cosa per il problema del
canile. Il canile è saturo. So che l’Amministrazione ha
fatto, non so se avete dato direttiva, se avete fatto Deli-
bera di Giunta, come Amministrazione per incentivare l’ado-
zione degli animali, dei cani. Non so in questo momento
dall’approvazione della delibera se è stata resa esecutiva,
se ci sono state adozioni e quante adozioni ci sono state,
non so se lei è nelle condizioni di poter rispondere ad una
domanda di questo tipo. Anche lì oggi io sono uno che gli
animali li ama in modo particolare, sono cresciuto a casa,
fortunatamente a casa dei miei genitori abbiamo abbastanza
spazi da poterci permettere di avere sempre quattro – cin-
que animali, cani in modo particolare, che sono soggetti
che diventano anche parte integrante della nostra famiglia
e quindi sappiamo che cosa significa amare un cane, amare
un animale. Mi dispiace vedere che ancora oggi si assiste a
persone che… ho litigato questo pomeriggio perché c’erano
tre cani che stavano litigando tra di loro, hanno creato un
pochettino di scompiglio fra quei turisti che in questo mo-
mento sono abbastanza presenti in città, grazie ad alcuni
eventi che si stanno organizzando, qualcuno diceva: “Ma
perché non li avvelenate”, tanto per fare un esempio. Per-
ché oggi c’è questo concetto “Perché non li avvelenate” non
c’è il rispetto. Non c’è rispetto per l’animale, ma non c’è

61Consiglio Comunale del 27/09/2018



nemmeno la giusta educazione. Quindi oltre ad incentivare
le adozioni degli animali e dei cani, se possiamo fare
un’attenta campagna di pubblicizzazione, di sostegno anche
a quelle associazioni di volontariato che in questo momento
sono presenti nel territorio, se possiamo dare un contribu-
to per creare anche dei piccoli rifugi, dove poi mettere
anche animali che non sappiamo dove poterli mettere, invece
di buttarli in mezzo alla strada e poi assistiamo, come si
è verificato più volte a Ciavolo e Digerbato che magari li
troviamo impiccati o avvelenati, o com’è successo a Trapani
qualche mese fa, addirittura in una mattinata più di dieci
cani che sono stati avvelenati. Onde evitare che ci possa
essere una deriva di questo tipo, in una società a mio av-
viso che non ha più regole, soprattutto i giovani che do-
vrebbero essere coloro che dovrebbero avere le basi per es-
sere la classe dirigente del prossimo futuro, non li vedo
così pronti, educati ad avere anche una cultura di questo
tipo. Ritengo che un’attenta campagna di sensibilizzazione
e di educazione vada fatta, con maggiore sinergia, non so,
anche nelle scuole, vediamo come ci possiamo organizzare.
Continuo a dire che ritengo che sia necessario mettere as-
sieme anche tutte le associazioni e vedere di trovare anche
altre forme di sostegno e di aiuto. Diversamente assistiamo
al pagamento di debiti fuori Bilancio, io ricordo che ho
pagato un debito fuori bilancio di 78.000,00 euro per un
soggetto  che  è  stato  morso  da  un  cane.  Quindi  pago
78.000,00 per un risarcimento causato da un cane randagio,
che poi alla fine i cani randagi sono responsabilità diret-
ta della Pubblica Amministrazione, ma come questi ce ne
sono tanti altri, non so quanto abbiamo pagato per danni di
questo tipo, ritengo che qualche cosa vada fatta subito a
monte, quindi aiutando questi animali, aiutando le associa-
zioni, ed a mio avviso sensibilizzando in maniera molto de-
cisa anche la nostra cittadinanza, Sindaco. Di altre cose
hanno parlato tutti, dallo sport, ci sono stati diversi in-
terventi, poi magari in sede di Bilancio avremmo anche modo
di poter approfondire, però queste sono due questioni che
in modo particolare ci stanno a cuore, così come gli spazi
verdi, abbiamo messo degli emendamenti, forse due anni fa,
che prevedevano l’acquisto, per esempio di arredo urbano,
soprattutto di attrezzature per i bambini, quindi potenzia-
re il parco giochi per bambini. Non ci risulta che in que-
sto momento siano state acquistate le attrezzature, è da un
anno e mezzo che forse si procede a fare le gare d’appalto.
Gare d’appalto che magari  vengono vinte e poi chi vince la
gara  rinuncia  e  siamo  rimasti  che  non  è  una  volontà
dell’Amministrazione, per carità, perché io sono a cono-
scenza, visto che avevamo sollecitato questi emendamenti.
Però, siamo un pochettino più attenti e vediamo di trovare
anche una forma. So che l’ultima ditta che aveva partecipa-
to ed aveva vinto la gara d’appalto ha rinunciato. Questo
ci ha comportato una perdita di tempo di ulteriori 8/9 mesi

62Consiglio Comunale del 27/09/2018



e si sta facendo un’ulteriore gara, vediamo come. Se dob-
biamo potenziare anche la Villa Comunale, se dobbiamo recu-
perare  la  Villa  Comunale  e  vediamo  come  possiamo  fare.
All’Assessore,  per  esempio,  Baiata  sulla  Villa  Comunale
avevo fatto una proposta. Visto che i nostri dipendenti,
abbiamo quattro – cinque dipendenti che sono buttati lì a
fare i guardiani, a fare i turni di apertura e di chiusura,
sono quattro dipendenti che sono buttati lì, all’interno
della Villa Comunale. Perché io dico “Buttati lì”, sono lì
che fanno servizio… mi scuso se qualcuno possa dire “L’ho
fatto apposta, l’ho detto apposta” ed arriverò a quello che
devo dire. Sappiamo tutti che la Villa Comunale è diventata
centrale di spaccio, a qualsiasi ora del giorno e del pome-
riggio. L’abbiamo detto e l’abbiamo denunciato, il Consi-
gliere Galfano era anche presente, a qualsiasi ora. Abbiamo
smantellato, fortunatamente i Giardini di Giulia, che dava-
no possibilità e spazio a questi soggetti che delinquono
quotidianamente ad avere maggiore facilità nelle loro azio-
ni, però mi si riferisce che naturalmente questi poveri di-
pendenti hanno un ruolo che è quello di fare il guardiano,
non possono ogni secondo avere questioni con i soggetti
che… e non hanno nemmeno dimestichezza. Allora avevo detto
all’Assessore Baiata perché non vedere di fare delle con-
venzioni con le Associazioni Combattentistiche ed e D’Armi
e mi riferisco agli Ex Finanzieri in pensione, ai Carabi-
nieri in pensione, ai poliziotti in pensione che non hanno
nessuna difficoltà, subito, sono abituati, hanno lavorato
una vita anche lì a garantire maggiore sicurezza ai nostri
bambini ed alle nostre famiglie in quella Villa ci vanno
mamma con bambini e persone anziane con bambini, quindi ma-
gari preferiscono non andare per non vedere anche determi-
nate cose. Io ritengo che possa essere una cosa utile recu-
periamo quattro – cinque unità di personale che lo possiamo
impiegare anche in altri settori, a mio avviso, rendendo un
servizio e rendendo anche utili alla collettività questi
amici, ex finanziari, ex poliziotti, ex Carabinieri, ex ma-
rinai, che a mio avviso ancora hanno tanto da dare alla no-
stra collettività. Quindi è un Consiglio che in questo mo-
mento sto andando all’Amministrazione, di valutare in ma-
niera seria. Hanno avuto anche la disponibilità, poi si
vede come fare la convenzione. Non ho altro da aggiungere,
quindi Sindaco se vuole intervenire ne ha la facoltà. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente posso aggiungere una cosa in base al discorso
che faceva poco fa sul canile? 

PRESIDENTE STURIANO 
Sì. 
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CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Chiedo scusa Sindaco, mi sono permesso di dire, Walter for-
se tu ricorderai che un anno circa fa abbiamo avuto in Com-
missione Accesso agli atti la delibera di riferimento al
Canile Comunale. In quell’occasione Arturo tu lo ricorderai
benissimo, abbiamo stilato una relazione che abbiamo alle-
gato ed abbiamo mandato tramite il Segretario Generale,
quindi alla sua conoscenza, in cui dicevamo alcuni punti
dove si poteva intervenire per adeguare al meglio questo
settore. Tra questi punti c’era proprio quello che diceva
lei, non perché voglio camminare a braccetto con lei, Pre-
sidente, ma in funzione del fatto per pubblicizzare in ma-
niera tale che il Cittadino possa capire quali siano le
strategie da poter avere nei confronti di adottare i cani e
come poteva essere pubblicizzato. Questa relazione è stata
inviata al Segretario Generale, credo che sia stata girata
alla sua persona, quindi un ultimo la Commissione l’ha fat-
ta sotto quest’aspetto. Grazie Presidente e mi scusi. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ho detto al Sindaco abbiamo notizie di quante adozioni ci
sono state? Prego Sindaco. 

SINDACO 
Presidente, Consiglieri, grazie per queste puntualizzazioni
che mi danno la possibilità di spiegare meglio alcune si-
tuazioni. Prima parto da quello che diceva Arturo Galfano e
da altri Consiglieri, che quando sono arrivato parlavano.
La quotidianità è, come diceva la Consigliera questa matti-
na è il sogno. Non è mia abitudine far sognare, quelli sono
progetti veri e programmazione vera, programmazione che ab-
biamo iniziato quando ci siamo insediati, e come tutte le
cose programmare la realizzazione non si fa dalla mattina
alla sera. I paesi evoluti è quello di una programmazione
in cui chi viene dopo trova le cose programmate per poi
continuare in questo senso. Secondo me senza programmazione
non si può vedere niente. Il quotidiano, avete perfettamen-
te ragione, il primo ad essere scontento sono io, perché se
il quotidiano sono le strade mal messe, i marciapiedi mal-
conci, la luce che non funziona, lo assicuro, perché lo
vedo tranquillamente anche io che cammino a piedi, lo ve-
diamo tutti, per il quotidiano ci vorrebbero milioni e mi-
lioni per sistemarlo, noi tutti lo sappiamo, perché il Bi-
lancio passa da voi. Io ho sempre detto che il Consiglio
Comunale, per quanto riguarda il Bilancio è sovrano, i sol-
di almeno che la ragioneria non me li nasconde, se voi sie-
te capaci di trovarne di più, il primo ad esserne contento
sono io, si sono divisi, o li dividete ogni anno, vista la
carenza, la scarsità che abbiamo, chi è intorno ai 2 – 3
milioni ogni anno, un po’ per l’acqua, un po’ per la luce,
un po’ per altro. Poi uno può decidere ed il Consiglio è
sovrano, di dire: quest’anno i 2,5 milioni che abbiamo li
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spendiamo tutti per le strade. Il quotidiano come facciamo
a vederlo se non programmiamo il futuro. Stamattina dicevo,
credo che sia giusto ripeterlo, se domani i progetti che
abbiamo presentato alla Regione per quanto riguarda gli au-
tobus che sono stati già finanziati arrivano, noi quotidia-
namente abbiamo gli autobus che funzionano. Perché un auto-
bus nuovo, come le macchine nuove, si sfasciano di meno e
quindi hanno una vita a volte più lungo, quindi avere meno
problemi. Se i due grandi progetti sull’illuminazione ven-
gano finanziati, con l’Agenda Urbana che forse in questi
giorni ci sarà dato l’okay per poter fare i progetti… per
l’agenda Urbana abbiamo certezza, i due progetti di 10 mi-
lioni vengono finanziati, appena sistemate, rinnovate le
luci, noi sicuramente per alcuni anni, visto che la vita
media di una lampada dura cinque – sei – sette anni, quella
a Led non lo so, noi per alcuni anni non abbiamo problemi,
ecco il quotidiano. Il quotidiano, continuate a dire il
quotidiano, il quotidiano, ma il quotidiano si fanno con i
soldi. Uno può avere tutte le idee di questo mondo, ma non
credo… non ho trovato ancora un elettricista, uno bravo che
mi cambi la lampada a costo zero: Avete tutti ragione che
il quotidiano non si vede, ma il quotidiano non lo vedo
nemmeno io e vi assicuro che mi dà fastidio, che dopo tutto
il lavoro ancora non vediamo il quotidiano. Io mi auguro
che nel 2019, se la Regione non perde ancora tempo molte di
queste cose, che sono programmazioni, che vengano da lonta-
no, le possiamo vedere nel quotidiano. Per tutto il resto,
io non so ancora farlo vedere nel quotidiano. Partiamo dal
verde. Noi nel verde, caro Arturo, quando tu parli del Fos-
sato Punico a costo zero, io ti dico che noi non riusciamo
a pulire il nostro verde, perché non abbiamo operai o ne
abbiamo pochi e non abbiamo soldi. L’altra volta quando
siamo andati a vedere il Fossato Punico, ricordo che è del-
la Regione, forse del Parco Archeologico, che non riescono
a pulire neanche il Parco Archeologico. Abbiamo dovuto man-
dare i nostri trattori, dovremmo prendere il Fossato Punico
a costo zero, dove lì c’è una foreste, che richiede un so
quanti giorni di lavoro da parte degli operai per pulirlo. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Sindaco la smentisco, l’abbiamo pulito noi in un giorno. 

SINDACO 
Il Fossato punico? Quale Fossato Punico avete pulito voi.
Ma quale Fossato Punico. Quello che dice il Consigliere
Galfano è da questa parte, forse per un mese ed una decina
di persona non è sufficiente. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Sono 3.300 metri quadri. Si fa la pulizia straordinaria e
poi si fa il mantenimento. 
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SINDACO 
Chiedo scusa, per il Parco Archeologico, la Regione riesce
a pulirlo e ci chiede a noi Comune di avere gli operai con
i macchinari per poter pulire. Poi mi accusate che non riu-
sciamo a pulire la città, a tagliare gli alberi perché sia-
mo senza soldi, però ci dobbiamo prendere altro, quello che
la Regione non riesce a fare. Perché il compito della Re-
gione è quello di fare in modo che il Parco Archeologico
possa funzionare e non chiedere a noi e poi non possiamo
farlo. Allora mettiamoci d’accordo, noi nel Bilancio 2018
abbiamo  messo,  forse  prima  100  e  poi  visto  il  taglio
50.000,00 euro per il verde pubblico. Quanti sono gli albe-
ri io non lo so, sicuramente tanti sono messi mali, perché
la maggior parte dei pini hanno distrutto un po’ le strade.
I nostri pochi operai non ce la fanno, adesso stanno ini-
ziano a potare gli alberi, ma sicuramente con questi operai
e con questi soldi, nel momento in cui noi mettiamo più
soldi, quindi era già previsto di mettere i soldi, credo
che siano 50.000,00 euro, ma non basteranno nemmeno quelli,
perché noi abbiamo la pulizia dello scorrimento veloce e
dovrebbe partire in questi giorni un appalto per pulire in
qualche modo lo scorrimento veloce, che è ancora nostro,
allora mettiamoci i soldi ed avremo un verde migliore. Fac-
ciamo un po’ di sintesi e senza dire il Fossato Punico da
una parte, che io lo prenderei, se qualcuno mi assicurasse
o ci assicurasse, la pulizia continua, non una volta tanto…
perché una volta tanto innanzitutto non ci può andare un
trattore, ci dovrebbero essere quelli che vanno a potare lì
dentro, a tagliare gli alberi e si parla di settimane se
non mesi di lavoro. I marciapiedi sono partiti quelli per-
ché c’era un progetto per Via Giovanni Amendola; c’è un al-
tro progetto per Via Roma, per altri marciapiedi, il bando
è stato fatto, dovrebbe partire in questi settimane se non
ricordo  male,  è  una  questione  di  tempistica,  un  giorno
l’uno ed un giorno l’altro, ma dipende anche dal RUP o di
chi si occupa di questo. Che io sappia entro questo mese o
queste settimane dovrebbero partire i lavori sia per via
Roma, che per i marciapiedi dove c’è la Chiesa di Santo Pa-
dre, i bandi sono stati fatti e dovrebbero partire in que-
sti giorni. Cani. Il canile è strapieno. Abbiamo fatto noi
un bando per l’adozione dei cani, dando ad ognuno credo una
cifra, adesso non ricordo quanto, francamente non so quante
persone hanno fatto la domanda, ma da una parte c’è l’ado-
zione e dall’altra parte il trasferimento dei cani fuori da
Marsala, abbiamo fatto il bando anche per quello, a che
punto siamo francamente non ve lo so dire, ma in questi
giorni mi adopererò per conoscerlo e poter dare una rispo-
sta più precisa. Io mi auguro che tante persone che sono
amanti dei cani, che hanno a cuore gli animali possono
prendersi in affido questi animali e tenerli a casa, trat-
tarli bene e curarli bene, nel miglior modo possibile e
non,  come  fanno  alcuni  che  sono  amanti  dei  cani,  però
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l’unica cosa è comprarlo ai figli e poi lasciarli per stra-
da. Non c’è dubbio che quando ci sono, dobbiamo preoccupar-
ci, ma abbiamo fatto due cose, da una parte l’adozione e
dall’altra parte l’affido a qualcuno fuori dalla città,
spero che rispondano, per poter avere meno cani. Ho solle-
citato tantissimo l’ASP in modo che possa fare la steriliz-
zazione  degli  animali  e  poi  com’è  previsto  metterli  in
giro, certo anche alcuni cani sterilizzati in giro per il
centro non è una cosa simpatica, perché ci sono quelli che
si Spaventano. Questo è quello che abbiamo fatto fino ad
adesso. Il parcheggio della Stazione. Per il parcheggio
della staziona l’accordo è che alla mattina lo apre o la
Polizia o chi ha i magazzini lì. Noi abbiamo tentato di te-
nerlo aperto per tutto il giorno, ma chi ha i magazzini ci
ha detto di no, per preoccupazioni legittime e quindi lo
dovrebbero aprire loro alle sette di mattina, forse ogni
tanto non lo aprono alle sette, ma una mezzoretta dopo, e
questo crea  un disguido. Queste sono le condizioni di
quando c’è stato dato, perché noi l’avremmo voluto tutto
per 24 ore, per tutto il periodo, ma visto che ci sono dei
magazzini dentro, la notte doveva stare chiuso e poi loro
dovevano aprirli. Io spero che un giorno le Ferrovie ci
possa vendere, quanto meno una parte, per poter fare un
parcheggio tutto nostro, lì siamo in attesa di sapere il
costo, perché non è una cosa semplice, l’idea è di avere un
parcheggio tutto il Comune, in quella zona, come l’abbiamo
allo Stadio. 

PRESIDENTE STURIANO 
La Consigliera Licari voleva fare un piccolo appunto. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Grazie Presidente. Solo un appunto, come diceva lei, per
quanto diceva il Sindaco. Io sono intervenuta mentre lei
stava salendo le scale ed appunto si è perso tutta la parte
positiva che ho detto Sindaco, in merito a programmazione a
lungo termine, che lei fa, lungimiranza ed al fatto che lei
corre, e però io in questa corsa spesso la vedo solo. Per-
ché? Qui sarò un po’ critica, sul discorso dell’ordinario,
non è soltanto una questione di soldi, secondo me, Sindaco,
qua è un discorso di, come si dice, quando si amministra
con il buon senso e con l’oculatezza del buon padre di fa-
miglia, perché spesso anche i lavori che si fanno, molti
altri Consiglieri hanno detto che la Fortunato Bellina ab-
biamo avuto problemi sui lavori fatti e quindi lì ci abbia-
mo speso soldi. Poi chi diceva le strisce pedonali, cioè
tutto questo ordinario, in cui comunque le risorse le ab-
biamo trovate, noi vediamo che c’è carenza. Può succedere
pure che l’Enel buchi la strada e quindi vada a finire su
una rete fognaria, una rete idrica, come in questo caso e
che manchi l’acqua per un giorno. Questo può succedere, non
è  colpa  nostra,  è  stata  colpa  di  un’altra  Società,  di
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un’altra impresa. Ora dico c’è qualcuno che interverrà per
farci riparare questi danni su quest’azienda che ha causato
questo danno. L’estate scorsa ha causato danni enormi, per
quanto  riguarda  tutte  le  condutture  idriche  nella  zona
nord, nella zona sud ed in tante altre strade. Io dico que-
sto, le risorse che abbiamo sono poche, lei sta cercando di
ottimizzarle in tutti i modi, però vedo che manca in qual-
che settore proprio il personale che la segue Sindaco, per-
ché lei da solo non può correre e questa è un’idea condivi-
sa. Io mi auguro che le persone che ci ascoltano, che mi
ascoltano, non fa niente se poi mi metterano al patibolo,
ormai ci sono abituata, che questa gente che lavora nei no-
stri  uffici  le  stia  dietro,  che  l’ammirino,  perché  lei
quest’estate ha riposato solo tre giorni, non so quanta
gente lo sa questo, visto che tutti criticano il Sindaco,
eppure quando chiama qualche ufficio sono tutti in ferie,
tutti in ferie. Oggi mi hanno detto che mancavano le auto-
botti, in un giorno in cui manca l’acqua, le autobotti do-
vevano essere tutte operative, eppure io ne ho viste solo
due oggi. Lo sai che per caso ne ho viste due? Va bene, ci
sono le priorità, io ringrazio spesso quando chiamo per
priorità delle scuole che purtroppo non ricevono acqua pun-
tualmente ed il Sindaco e l’Assessore intervengono tempe-
stivamente. Però ci sono anche delle attività commerciali
che hanno bisogno di aprire la porta per fare quell’incasso
minimo per mantenere due – tre, senza uno forse operaio,
oggi mi sono ritrovata in questa situazione. Ma questo è,
diciamo, ordinario, il danno ci può stare, Sindaco, però io
mi auguro che ci sia una squadra che la segua e parlo di
settore tecnico, tutte quelle cose che hanno evidenziato e
che evidenziamo tutti noi ogni giorno. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ci sono altri interventi? Ritengo che per stasera la di-
scussione è durata abbastanza, si sono toccati diversi pun-
ti. Considerato che sono stati aggiornati i lavori a domani
pomeriggio, alle ore 16:00 non mi rimane altro che comuni-
care ufficialmente che il termine ultimo per la presenta-
zione degli emendamenti è alle ore 12:00. Domani entro le
ore 12:00 si depositano gli emendamenti al D.U.P. in modo
tale che ci possono essere i tempi tecnici per ricevere i
pareri e domani pomeriggio alle 16:00 inizieremo con la vo-
tazione  degli  emendamenti  e  successivamente  del  D.U.P..
Detto questo una buona serata a tutti, la seduta è sciolta.
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